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КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, время 10 часов. Кворум составляет 

25 депутатов, согласно регистрации в зале присутствует 40 депутатов, т.е. 
необходимое количество депутатов для проведения заседания Думы в зале 
имеется, поэтому на основании статьи 62 Регламента областной Думы объявляю 
очередное, 6-е заседание Тюменской областной Думы 6-го созыва открытым 
(звучит гимн). 

Уважаемые коллеги, в работе нашего заседания принимает участие 
Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский Андрей Иванович, Пономарев Михаил 
Николаевич, Киричук Степан Михайлович, Сафонов Александр Николаевич, 
Владимиров Владимир Александрович, Богинский Михаил Вячеславович, 
Огородников Дмитрий Олегович, Мелехин Владимир Юрьевич – исполняющий 
обязанности начальника Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Тюменской области, для тех, кто не знает, довожу информацию, 
Сушинских Анатолий Михайлович, Халин Игорь Николаевич, Чеботарев Геннадий 
Николаевич, Кивацкий Михаил Николаевич, Миневцев Сергей Васильевич, 
Невидайло Лариса Кирилловна, Степанов Андрей Эдуардович, а также 
заместители Губернатора, члены правления, представители другие, работники 
аппарата областной Думы, представители СМИ, общественных организаций, 
представители наших двух округов. 

По сложившейся традиции позвольте мне от имени областной Думы 
поздравить с днем рождения наших коллег – депутатов областной Думы, 
отметивших свои дни рождения между заседаниями Думы: Токарчука Николая 
Анатольевича, Аносова Алексея Анатольевича, Кашкарову Елену Витальевну, 
Медведева Сергея Михайловича, Богославца Богдана Иосифовича, Ковина 
Владимира Анатольевича, а также члена Совета Федерации, нашего 
представителя в составе верхней палаты российского парламента Пономарева 
Михаила Николаевича.  

Желаю всем именинникам доброго здоровья, счастья, благополучия и 
дальнейших успехов (аплодисменты). 

Слово предоставляется Вице-губернатору области Сарычеву Сергею 
Михайловичу. 

 
САРЫЧЕВ. Уважаемые депутаты, позвольте также в этот день 

присоединиться ко всем поздравлениям, но я хотел бы начать сегодня 
поздравление, может быть, не с депутатов, у нас сегодня в зале присутствует 
уникальный человек, у которого сегодня день рождения, у него такой настоящий 
мужской юбилей, 75 лет, – это Иванов Геннадий Кириллович. 

Геннадий Кириллович Иванов, наверно, уже все его знают, – это наш 
земляк, тот человек, который был автором идеи акции «Бессмертный полк», она 
именно начиналась у нас с вами в Тюмени, может быть, теперь уже в далеком 
2007 году, и даже раньше такие проекты Геннадий Кириллович реализовывал и, 
работая в ветеранской организации милиции Тюменской области, и сегодня 
Геннадий Кириллович является сопредседателем Всероссийского движения 
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«Бессмертного полка», и действительно, сегодня уже и Россия признала, что 
идея, она родилась именно в Тюмени. И в свое время, значит, в 2007 году 
Томская телекомпания показала этот сюжет на конкурсе ТЭФИ «Регион», и тогда 
взяла Гран-при, и кто-то подумал, что авторы этой идеи именно томичи, но автор 
этой идеи здесь живет, в Тюмени, и имя его – Иванов Геннадий Кириллович. 

Дорогие друзья, уважаемый Геннадий Кириллович, позвольте в этот день, а 
по поручению Губернатора и от всех нас, наверно, от Правительства области, 
поздравить этого замечательного, уникального человека с юбилеем, с днем 
рождения, пожелать ему много сил в его добром, благородном деле. 

Вы знаете, у него много идей, и мы буквально на этой неделе 
разговаривали, он уже думает и о таких масштабах, как о дружбе тех, кто 
проводил встречу на Эльбе, и о том, что уникальный повод есть в апреле месяце, 
может быть, снова встретиться на Эльбе тем, кто там встречался, и вспомнить о 
мире, согласии, дружбе и любви, о хорошей жизни без войны. 

Поэтому у Геннадия Кирилловича еще много идей, я думаю, задор у него 
еще такой на долгие годы, и пусть у него все получится. Геннадий Кириллович, с 
днем рождения Вас, с юбилеем! (аплодисменты). 

И по традиции у нас у депутатов, месяц был большой, продолжительный, 
были дни рождения, поэтому позвольте вручить  Елене Витальевне Кашкаровой 
адрес и букет цветов в связи с ее днем рождения (аплодисменты). 

У Сергея Евгеньевича в начале января был день рождения, тоже позвольте 
его поздравить с этим замечательным днем (аплодисменты). 

У нас был тоже такой первый мужской юбилей у Сергея Михайловича 
Медведева, тоже очень активного депутата, давайте его поздравим 
(аплодисменты). 

У Юрия Сергеевича Холманского также был день рождения 
(аплодисменты). 

У Николая Анатольевича Токарчука (аплодисменты). 
У Алексея Анатольевича Аносова (аплодисменты). 
У Богдана Иосифовича Богославца (аплодисменты). 
У Владимира Анатольевича Ковина (аплодисменты). 
Ну и также у нашего земляка, члена Совета Федерации Михаила 

Николаевича Пономарева. Также позвольте, Михаил Николаевич, поздравить 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, продолжаем процедуру 

поздравления и награждений. Слово передается диктору нашему, пожалуйста. 
 
ДИКТОР. Награду вручает главный федеральный инспектор по 

Тюменской области аппарата полномочного представителя Президента РФ в 
УрФО Руцинский Андрей Иванович. 

За многолетний добросовестный труд, высокий профессионализм, большой 
вклад в развитие законодательства и активную общественно-политическую 
деятельность в Тюменской области Благодарность полномочного представителя 
Президента РФ в УрФО объявляется Медведеву Сергею Михайловичу, 
заместителю председателя комитета Тюменской областной Думы по 
госстроительству и местному самоуправлению (аплодисменты). 

Спасибо, Андрей Иванович. 
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Для проведения процедуры награждения приглашается Сергей Евгеньевич 
Корепанов. 

За активное сотрудничество с Тюменской областной Думой в сфере 
совершенствования законодательства Тюменской области и реализацию 
полномочий областной Думы Почетным нагрудным знаком Тюменской областной 
Думы награждается Иванов Геннадий Кириллович, пенсионер, внештатный 
корреспондент автономной некоммерческой организации «Тюменские известия» 
(аплодисменты). 

Спасибо, Сергей Евгеньевич. 
 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, продолжим нашу работу. Ну, во-

первых, предупреждаю, что во избежание сбоя в электронной системе просьба 
присутствующих в зале отключить свои мобильные телефоны. 

Ну и что касается порядка покидания зала, то вы знаете, что если вам 
нужно уйти до конца заседания, то надо написать записку в президиум, мы 
поставим вопрос на голосование, если временно надо выйти, то просто, так 
сказать, снять себя с регистрации непосредственно перед собой на мониторе. 

А сейчас, коллеги, переходим к обсуждению проекта повестки дня. 
Вопрос № 1. 
 

 
УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 

 
 
КОРЕПАНОВ. В соответствии с регламентом работы проект повестки 

дня обсуждался в комитетах, обсуждался на заседании Совета Думы, буквально 
час назад обсуждался на фракции. 

Есть предложение принять его за основу. Нет возражений? 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Есть ли какие-то замечания, предложения по повестке дня? Горицкий 

Дмитрий Юрьевич, пожалуйста. 
 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемый Сергей Евгеньевич, 16-й вопрос повестки дня, на 

заседании комитета был рассмотрен данный вопрос  «О внесении изменения в 
Закон Тюменской области «О поддержке социально ориентированных 
некоммерческих организаций в Тюменской области», поскольку в рамках 
заседания комитета было принято протокольное поручение создать рабочую 
группу по доработке данного законопроекта, предлагаю 16-й вопрос повестки дня 
снять. 

 



4 

 

КОРЕПАНОВ. Ясно. Еще замечания есть какие-то по повестке дня? 
Замечаний больше нет. 

Кто за то, чтобы снять вопрос 16-й о проекте закона Тюменской области   
«О внесении изменения в Закон Тюменской области «О поддержке социально 
ориентированных некоммерческих организаций в Тюменской области», 
обоснование Горицкий сделал, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  1 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Что касается повестки, договорились. Что касается порядка работы, 

коллеги, у нас с вами из 37 вопросов 11 вопросов – это информации 
Правительства по различным, так сказать, программам, постановлениям и т.д. 
Даже при такой прикидке, если 20 минут на каждый вопрос, у нас 3,5 часа уйдет 
только на обсуждение этих вопросов, поэтому учитывая то, что информации были 
обсуждены в комитетах, достаточная информация предоставлена была каждому 
депутату, есть предложение, чтобы сообщения представители Правительства на 
Думе не делали, а начать с вопросов, выступлений, ну и предложения если какие-
то будут, предложения, так сказать, в постановления Думы. 

Если нет возражений, то ставлю данный вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы именно такого регламента придерживаться при 

обсуждении информаций? 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы в целом утвердить и повестку дня, и порядок обсуждения 

вопросов, которые мы только что проголосовали, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
И еще, коллеги, чтобы не забыть уже в процессе, так сказать, ведения 

заседания Думы, поступила просьба от Швецовой и Артюхова отпустить их с 
заседания Думы с 12 до 13 часов в связи с тем, что зам. председателя Госдумы 
проводит в это время как раз селекторное совещание. 
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Кто за то, чтобы поддержать наших коллег и отпустить их с заседания, 
прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 2. 
 

 
О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ МИРОВОГО СУДЬИ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел заключение 

квалификационной коллегии судей Тюменской области о рекомендации кандидата 
на должность мирового судьи и рекомендует назначить на 3-летний срок 
полномочий Вашкевич Ольгу Анатольевну на должность мирового судьи 
судебного участка № 1 Калининского судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику есть, к 

Фуату Ганеевичу я имею в виду? Нет вопросов. Есть ли вопросы к Ольге 
Анатольевне? Тоже нет вопросов. Желающие выступить по кандидатуре? Тоже 
нет. Голосуем. 

Кто за то, чтобы назначить Вашкевич Ольгу Анатольевну на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 Калининского судебного района г. Тюмени 
на 3-летний срок полномочий, прошу голосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Ольга Анатольевна, поздравляю Вас, желаю Вам успехов в работе. Всего 

доброго. 
Вопрос № 3. 
 

 
О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СЧЕТНОЙ 

ПАЛАТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о назначении 

на должность заместителя председателя Счетной палаты Тюменской области. 
Учитывая представление председателя Счетной палаты Тюменской 

области Огородникова Дмитрия Олеговича, на должность заместителя 
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председателя Счетной палаты предлагается назначить Лисова Валерия 
Анатольевича, начальника сводно-аналитического отдела Счетной палаты. 

Необходимые материалы у вас имеются. В случае необходимости 
пояснения может предоставить председатель Счетной палаты. 

Комитет предлагает назначить Лисова Валерия Анатольевича на должность 
заместителя председателя Счетной палаты Тюменской области с 1 марта       
2017 года сроком на 6 лет. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Сначала давайте так, есть 

ли вопросы к Горицкому и к Огородникову, коллеги? Ни к тому, ни к другому нет 
вопросов. Есть ли вопросы к Лисову Валерию Анатольевичу? Тоже нет. 
Желающие выступить? Тоже нет. 

Тогда принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы назначить Лисова Валерия Анатольевича на должность 

заместителя председателя Счетной палаты Тюменской области с 1 марта       
2017 года сроком на 6 лет, прошу голосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Валерий Анатольевич, поздравляю Вас. Участок работы очень 

ответственный, желаю Вам успешной работы. 
Вопрос № 4. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2016 ГОД 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, Уполномоченный по защите прав 

предпринимателей в Тюменской области Лариса Кирилловна Невидайло 
осуществляет свою деятельность с 2013 года. Результативность ее работы 
отмечается на областном, на федеральном уровнях, в частности, она 
награждалась почетными грамотами Минпромторга России, наградами 
Губернатора Тюменской области и Тюменской областной Думы, 
Благодарственным письмом Уполномоченного при Президенте РФ по защите прав 
предпринимателей, а в 2015 году была отмечена Благодарностью Президента РФ. 

Нынешний отчет уполномоченного – это 4-й по счету с начала ее 
деятельности. 

Комитет принял решение рекомендовать отчет о деятельности 
Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Тюменской области за 
2016 год принять к сведению. 

В проекте постановления комитетом предложен ряд рекомендаций. Прошу 
поддержать решение комитета. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Вениаминовна. Так, коллеги, есть 
необходимость заслушивать отчет Невидайло или так же будем поступать, 
значит, вопросы и выступления? Лариса Кирилловна, на трибуну тогда, наверно. 

Богдан Иосифович, у Вас вопрос к Невидайло, да? Пожалуйста, Богдан 
Иосифович, Ваш вопрос. 

 
НЕВИДАЙЛО. Уважаемые коллеги, у меня вообще доклад на 12 минут, 

если хотите, я тут и на все вопросы отвечу. 
 
КОРЕПАНОВ. Чем дольше будете говорить, тем больше будет 

вопросов все равно, поэтому раз уж мы договорились не слушать давайте, значит, 
вопросы. Я на голосование, правда, не ставил. 

Коллеги, кто за то, чтобы сразу перейти к вопросам и выступлениям, прошу 
голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  3 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
У нас что касается бюджетных дел, там мы обязаны, что касается других 

вопросов… 
Пожалуйста, Богославец Богдан Иосифович, Ваш вопрос. 
 
БОГОСЛАВЕЦ. Добрый день, еще раз, Лариса Кирилловна. Вот 

смотрите, в Вашем отчете содержится информация о том, что 13% было 
обращений к Вам по поводу правильности проверок согласно закону 294-ФЗ, да.  

Вот по результатам этих обращений были ли установлены факты 
нарушения законодательства со стороны контролирующих органов? Если были, 
то какие были приняты меры? Вот в Вашем отчете что-то этого не нашли. 
Спасибо. 

 
НЕВИДАЙЛО. Спасибо за вопрос. Да, в этом году у нас по сравнению с 

13-м годом удовлетворенность всех заявленных предпринимателями обращений 
выросло на 13%, т.е. в прошлом году это было 83%, в этом году – 96%. Были 
обращения тогда, когда действительно права предпринимателя были нарушены, 
были обращения, когда предприниматель сам заблуждался в нарушении своих 
прав.  

Дело в том, что по каждому обращению мы, можно сказать, ставим 
правильный диагноз и назначаем правильное лечение, т.е. к каждому обращению 
отдельная стратегия, поэтому обращения действительно были. Допустим, была 
подмена штрафа предупреждением, вернее, наоборот, было предупреждение, 
штраф был, когда нужно было предупреждение, вопросы решались в 
положительном порядке. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Артем Николаевич Зайцев, пожалуйста, Ваш 

вопрос. 
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ЗАЙЦЕВ. Уважаемая Лариса Кирилловна, ввиду вступления в силу 
закона о запрете использования жилых помещений в качестве гостиниц и иного 
средства размещения, я так понимаю, ситуация у нас в области в этой отрасли 
предпринимательства достаточно нестабильная. Много предпринимателей, 
возможно, ушли в тень. 

Я знаю, Вы выходили с инициативой в Комитет Госдумы о принятии мер по 
недопущению внесения этих изменений, но предложение поддержано не было. 

Поясните кратко, как в этом направлении обстоят дела у нас в области, 
много ли обращений поступает в Ваш адрес от предпринимателей именно этой 
отрасли? Спасибо. 

 
НЕВИДАЙЛО. Обращений действительно очень много, потому что 

перевести сейчас из нежилого в жилое, вернее, из жилого в нежилое помещение 
практически невозможно, нужна 100-процентная подпись собственников и 
парковочные места, то, что у нас, в общем-то, очень сложно. 

В принципе, прежде всего здесь задействован, конечно, Гражданский 
кодекс и, я думаю, да, мы выходили с обращением, но нас не поддержали и в 
принципе где-то, ну, я сама в глубине души тоже понимаю, что прежде всего это 
жильцы дома, и не всегда хотелось бы, чтобы там внизу был какой-то магазин или 
увеселительное заведение, поэтому, может быть, какие-то там аптеки или какие-
то социальные объекты, но пока это не поддержано. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Тамара Николаевна Казанцева, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. Лариса Кирилловна, скажите, пожалуйста, как Вы 

взаимодействуете с комиссией по противодействию незаконному обороту 
промышленной продукции в Тюменской области, чтобы у нас этот вопрос решался 
в интересах наших предпринимателей? 

 
НЕВИДАЙЛО. Да, мы очень много взаимодействуем с комиссией, 

проводим различные семинары, проводим обучающие мероприятия совместно, в 
эту комиссию входит Галина Васильевна Шарухо, проводим очень много 
мероприятий и тесно взаимодействуем в качестве семинаров, в качестве 
выездных каких-то совместных мероприятий и в муниципальные образования, и в 
Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Пискайкин Владимир Юрьевич, пожалуйста, 

Ваш вопрос. 
 
ПИСКАЙКИН. Уважаемая Лариса Кирилловна, ну, сейчас у нас есть 

такая тенденция, как отзыв лицензии у банка, ну, например, «Сибнефтебанк». 
Были ли у Вас жалобы предпринимателей на нанесение им ущерба, и если были, 
то как Вы реагировали? 

 
НЕВИДАЙЛО. Жалобы, конечно, были, и было их достаточно много, но в 

мою компетенцию входит это все-таки обращения на органы власти 
муниципальные, региональные, федеральные, т.е. банки не относятся к органам 
власти. Единственное, что я делаю в таких случаях, я перенаправляю те 
обращения к уполномоченному при Президенте Борису Юрьевичу Титову. 
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КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Слово предоставляется Садовникову 
Денису Владимировичу. 

 
САДОВНИКОВ. Лариса Кирилловна, с 2017 года у нас есть поправка в 

Налоговом кодексе в части применения использования контрольно-кассовых 
машин. Но ситуация в условиях, так скажем, такой экономики, она несколько 
неоднозначна, и понятно, что для многих предпринимателей это дополнительная 
нагрузка. Но одна из таких острых проблем – это цена оборудования, которое 
необходимо применять. Итак, мы понимаем и наблюдаем, что цена здесь может 
быть, наверно, завышена искусственно. Вот очень много жалоб поступает именно 
в этой связи. 

 
НЕВИДАЙЛО. Это на данный момент самая большая проблема – 

внедрение онлайн-касс, это самая большая проблема для предпринимателей, 
особенно в сельской глубинке, потому что, во-первых, там не везде есть точки 
ввода даже Интернета, ну и действительно, высокая цена, и в принципе, наверно, 
многие предприятия просто закроются. 

У меня есть коллективные письма из Заводоуковска, есть коллективные 
письма от других предпринимателей. Только вот вроде бы закончилась с 
ЕГАИСом эпопея и снова, значит, с онлайн-кассами. Они уже сейчас не 
принимаются, с 1 февраля они уже только новые должны вставать на учет, 
действительно, там очень много проблем, и они очень дорогие. И если сейчас 
есть законопроект о возмещении, там он 18 тыс., а стоит эта касса от 30, и 
обучение сотрудников. Если касса сломалась, то предприятие парализует работу. 

Мы сейчас объединились с уполномоченными по защите прав 
предпринимателей, потому что это проблема всей России, и хотим предложить 
там различные варианты, хотя бы сделать отсрочку до 20-го года, так же, как 
сейчас пока действует отсрочка с отменением ЕНВД, поэтому вопрос, я не скажу, 
что висит в воздухе, над вопросом мы работаем, вообще мы считаем, что 
сельское предпринимательство нужно вообще пока в данный момент на какое-то 
время освободить от этого. Вообще сельское предпринимательство нужно 
выделить – это как раз одна из моих системных проблем, о которой я хотела 
рассказывать в своем докладе, в отдельную категорию, и я считаю, что оставить 
только нужно города и районные центры. 

Я знаю, что сейчас такой список, схема, в Тюменской области формируется, 
но вот пока все идет в работе. Сейчас приезжает, 13-го числа здесь будет проект 
Совета Европы в Тюменской области, приезжают 33 уполномоченных со всей 
России, мы будем этот вопрос поднимать, потому что в принципе нам удалось 
вместе с вами, и эта волна началась в Тюменской области, нам удалось отменить 
утилизационный сбор, когда сам …прицеп стоил 210 тыс. руб., а утилизационный 
сбор – 390, и вот совместно с предпринимательским сообществом, совместно со 
всеми уполномоченными волна эта зародилась в Тюмени, 7 заводов были под 
угрозой закрытия, и мы все-таки добились отмены этого, я не говорю, что будем 
добиваться отмены, но будем что-то делать для разрешения, иначе те магазины, 
которые даже в поселках имеют социальное значение, они просто закроются. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Трубин Глеб Александрович, пожалуйста. 
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ТРУБИН. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемая Лариса 
Кирилловна. Мы видим, что с каждым годом бизнесом заниматься все труднее и 
труднее, то онлайн-кассы, то другие какие-то налоги, сборы и вопросы возникают. 
Мы видим, что сокращается число индивидуальных предпринимателей, а это как 
раз самозанятость, это как раз вопросы социальной стабильности, и какие, Вы 
считаете, есть ключевые моменты как раз, чтобы увеличить самозанятость и 
индивидуальное предпринимательство, чего не хватает, чтобы стало проще 
работать? 

 
НЕВИДАЙЛО. Да, бизнесом, конечно, заниматься сложно. По 

самозанятым я уже не раз и с этой трибуны выступала, отличная идея Тюменской 
области приобрести патент для самозанятых и чтобы они пока не платили налоги, 
это те люди, которые не имеют наемного труда, очень отличная идея, пока 
превратилась, ну, гора родила мышь, как я еще говорю. Проект принят, вернее, 
поправка принята, сейчас у нас есть 4 вида самозанятых – это няни, репетиторы и 
уборщицы, они должны встать на учет в налоговый орган и не платить налоги в 
2016-м, 2017-м, два года только, определен 17-й и 18-й годы. Затем они должны 
встать на учет и работать уже там как индивидуальные предприниматели, ну, в 
общем-то, эффект от такого законопроекта будет ну, никакой, поэтому мы не 
останавливаемся, мы двигаемся дальше, и я думаю, что это не последняя точка. 

Сейчас вот депутаты в Госдуме тоже наконец-то об этом заговорили, 
потому что проект нами за 3 года отработан и все схем предложены. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Селюков Михаил Викторович. 

 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Добрый день! Лариса 

Кирилловна, вот есть один такой неформальный метод оценки работы 
государственных деятелей со стороны прошедшего времени, вот если держава 
приросла территорией, значит, вроде как хорошо поработал, если территорию 
потеряли, значит, ну вот не очень хорошо поработал. 

У меня в связи с этим вопрос: а по итогам 2016 года у нас количество 
предпринимателей увеличилось или уменьшилось? 

 
НЕВИДАЙЛО. Хочу Вас порадовать, я забыла ответить вот на 

предыдущий вопрос об этом, да. Как бы мы ни говорили, что все сложно, но вот в 
моем докладе было тоже, указано было бы, что все-таки все меньше и меньше 
становится жалоб на органы исполнительной власти Тюменской области, все 
меньше и меньше жалоб у предпринимателей становится на органы МСУ, а это 
как следствие, я считаю, такой плановой бизнес ориентированной политики 
нашего региона и вместе нас с вами, поэтому вот цифры все-таки меня 
порадовали, наконец-то есть единый реестр субъектов малого и среднего 
предпринимательства, и вот на 16 января 17-го года, т.е. статистических еще, ну, 
данных нет статистики, но эти цифры очень правильные по малому и по среднему 
бизнесу, то у нас сейчас на данный момент, на 16 января, зарегистрировано        
33 356 предпринимателей – это юрлиц и индивидуальных предпринимателей. 

Что касается индивидуальных предпринимателей, раз я уже 4-й раз делаю 
доклад, у меня есть статистика, то в 2014 году индивидуальных 
предпринимателей стало на 600 человек больше, в 2015 году на 440 человек 
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больше, это я про Тюменскую область говорю, и в 2016 году плюсом                       
1 317 индивидуальных предпринимателей у нас зарегистрировалось. 

Что касается юрлиц, к сожалению, сейчас данной статистики у меня полной 
нет. В 2016 году, как пояснили мне в налоговом органе, вот я брала цифры, 
проведена активная работа по зачистке единого реестра юрлиц от неработающих 
предприятий, т.е. тех, кто не сдавал отчетность, не совершал ни одной операции 
по счетам, другими словами, это не массовый такой исход юрлиц, а зачистка 
реестра, исключение из него недостающих юрлиц. 

Вот в юрлицах, да, минус пока 4 477 предприятий, но будут в апреле цифры 
статистики, тогда я могу уже четко ответить, но индивидуальных 
предпринимателей в Тюмени становится больше, и что радует, очень много 
сейчас все-таки не боятся, и молодежь рискует и идет. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Левченко Иван Григорьевич, пожалуйста. 

 
ЛЕВЧЕНКО. Из того, что Вы сказали, вопрос такой: есть ли у Вас 

статистика, в какую отрасль бизнеса приходят больше и какая отрасль 
становится, т.е. убыточней, т.е. народ откуда уходит и куда идет, чем занимается? 

 
НЕВИДАЙЛО. Ну, прямо такой статистики у меня сейчас нет, но все 

равно я очень тесно работаю с предпринимательским сообществом, радует, что 
сейчас, видимо, в связи с санкциями народ идет в сельское хозяйство, 
открываются какие-то маленькие строительные компании, именно так - не 
строительные дома, я имею в виду строят, а вот открываются производства 
лесопильные, т.е. не только торговля и общепит, как вот было раньше, все-таки 
люди стремятся в производство, но это я еще связываю с тем, что действительно 
очень много разъясняющей работы проводится, очень много различных 
предпринимательских школ, очень много, вот нашей службой лично в этом году 
было проведено больше 10 мероприятий крупных, где участвовало 2 тысячи 
потенциальных предпринимателей, где объяснялись новеллы законодательства, 
16-го числа вместе с прокуратурой, вместе с Роспотребнадзором, вместе с МЧС 
мы опять проводим семинар обучающий. Вот в этом году хорошо, мы долго все об 
этом говорили, и наконец-то это свершилось для предпринимателей, потому что, 
ну, хорошие дела тоже есть, наконец-то мы добились, что первое – это не штраф, 
а все-таки предупреждение, если это не причиняет угрозу жизни и здоровью, а 
уже предупреждение, разъяснение, а потом уже штраф. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше вопросов нет. Лосева Инна 

Вениаминовна, пожалуйста. 
 
ЛОСЕВА. Я предлагаю закончить обсуждение и перейти к проекту 

решения. 
 
КОРЕПАНОВ. Ну, будем считать, что это Вы по порядку ведения 

сказали, да? Ставлю вопрос на голосование. Ее предложение должен первым 
поставить, потому что это по порядку ведения практически. 

 
НЕВИДАЙЛО. А можно я еще, вот я хотела поблагодарить Думу. Я 

хочу, знаете, сказать вот один пример, как приятно работать с Думой и не потому, 
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что с нашей. Вот ко мне обратился предприниматель, значит, ему нужно было 
увеличить рассрочку, федеральным 159-м законом выкуп муниципального 
помещения ограничивался – в течение 5 лет. У него социальная баня в 
Заводоуковске, он за 5 лет, ну как бы не смог выкупить, не смог бы выкупить. Он 
обратился к нам в начале лета, а региональным законом было, ну, возможно 
увеличить срок рассрочки на 8 лет, он обратился к нам в начале лета, и в ноябре 
уже этот законопроект подписали, и в общем-то, многие предприниматели 
получили вот такую поддержку, поэтому спасибо Думе за оперативность работы, 
что, к сожалению, не скажешь, что так же работается нам легко и быстро с 
федеральной Думой нашей. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Лариса Кирилловна, можете тогда 

присаживаться. Значит, давайте так, наверно, у нас записался всего один 
человек, насколько я понял, пока вроде никто больше не желает выступать, 
поэтому, может, все-таки одному дадим выступить, чтобы обиды у человека не 
было, а потом на этом прекратим прения, хорошо? 

Поэтому ваше предложение поставлю так, давайте, кто за то, чтобы дать 
выступить Зайцеву, и на этом, так сказать, прекратить обсуждение этого вопроса 
и перейти к принятию постановления. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Артем Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 
 
ЗАЙЦЕВ. Даже ввиду положительной динамики по прибавлению 

предпринимательского сообщества в Тюменской области все-таки хотелось бы 
высказать позицию. 

Коллеги, я считаю, что когда Президент РФ далеко не в первый раз говорит 
о поддержке малого бизнеса и о качественно другом развитии, принятие таких 
законов в Налоговом кодексе, как применение контрольно-кассовых машин, 
изменения форм отчетности, как итог – провальная патентная система на сегодня, 
изменения в формах регистрации и ликвидации компаний, все это говорит лишь 
об одном, что сегодня в России малому бизнесу до сих пор приходится выживать, 
а не развиваться. 

Поэтому Уполномоченному по правам предпринимателей Ларисе 
Кирилловне, я думаю, год от года работа будет у Вас только прибавляться в части 
обращений и жалоб, ну и самое главное пожелание, чтобы эти жалобы, эти 
обращения удавалось качественно решать. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, переходим к принятию постановления. 

Проект постановления у вас есть, если нет по нему замечаний, предлагается его 
принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 5. 
 

 
ОБ ОТЧЕТЕ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РАСХОДОВАНИИ СРЕДСТВ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА, ВЫДЕЛЕННЫХ  
НА ПОДГОТОВКУ И ПРОВЕДЕНИЕ ВЫБОРОВ ДЕПУТАТОВ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА (ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ –  
18 СЕНТЯБРЯ 2016 ГОДА) 

 

 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел вопрос об отчете 

Избирательной комиссии Тюменской области о расходовании средств областного 
бюджета, выделенных на подготовку и проведение выборов депутатов Тюменской 
областной Думы шестого созыва (единый день голосования – 18 сентября       
2016 года). 

Необходимо отметить, что всего на подготовку и проведение выборов 
депутатов Тюменской областной Думы шестого созыва избиркомом Тюменской 
области из областного бюджета было выделено 395 млн. 800 тыс. руб. 
Фактические расходы на проведение выборов составили более 392 млн. 160 тыс. 
руб., таким образом, было сэкономлено и возвращено в бюджет более 3 млн. 639 
тыс. руб. 

Все материалы у вас имеются. В случае необходимости пояснения может 
дать председатель Избирательной комиссии Тюменской области Халин Игорь 
Николаевич. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Игорь Николаевич, пожалуйста, 

предельно кратко доложите, хорошо? 
 
ХАЛИН. Добрый день, уважаемый Сергей Евгеньевич, добрый день, 

уважаемые депутаты, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемый Андрей 
Иванович, уважаемые присутствующие! 18 сентября 2016 года состоялся единый 
день голосования, как вы знаете и помните, в этот день проходило голосование на 
трех уровнях выборов: уровне федеральном, уровне областном, уровне 
муниципальном. 

Сегодня говорить я буду в основном о выборах депутатов Тюменской 
областной Думы действующего созыва, действующего состава, и только немножко 
о выборах депутатов в Госдуму в части привлечения к административной 
ответственности. 

Прежде всего, хронологически, в соответствии с частью 9 статьи 60 
Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области, Избирательной комиссией 
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Тюменской области как комиссией, организующей данные выборы, были 
истребованы финансовые отчеты от наших коллег из избиркомов ЯНАО и ХМАО – 
Югры, соответственно, участковые комиссии все, которые у нас были 
задействованы, а их было 2 062, направили финансовые отчеты в комиссии 
территориальные, территориальные комиссии – в субъектовые. Всего было 
задействовано 64 территориальных избиркома. 

Основные параметры, основные цифры Дмитрий Юрьевич сказал, я на 
этом останавливаться не буду, заострю лишь внимание на том, что было 
сэкономлено более 3 млн. руб. – это средства нашего областного бюджета, 
бюджета Тюменской области. 

Затем 9 декабря 2016 года в установленный срок, т.е. не позднее, чем        3 
месяца со дня проведения выборов, мы направили отчет в Тюменскую областную 
Думу, 26 января 2017 года он был рассмотрен на заседании комитета по бюджету, 
налогам и финансам, и, соответственно, сегодня я представляю краткую 
информацию, этот отчет вашему вниманию. 

По основным цифрам, которые уже названы, хотел бы сказать, что было 
задействовано у нас всего 17 тыс. 840 членов избиркомов с правом решающего 
голоса на уровне участковых избиркомов, привлекали к работе граждан по 
гражданско-правовым договорам – 3 407 человек, и трудились у нас работники 
аппаратов избиркомов всех уровней в количестве 136 человек. 

Основные статьи расходов, куда потратили деньги, куда потратили 
средства областного бюджета? Прежде всего, конечно, это то, что касается 
оплаты труда, в том числе компенсации дополнительной оплаты труда, 
вознаграждения. 

Поскольку на комитете задавали вопрос в этой части, хотел бы еще коротко 
остановиться на нем и сказать, озвучить следующие цифры, каков размер 
дополнительной оплаты труда членов избиркомов: по югу Тюменской области он 
составил 15 тыс. 861 руб. за счет доплаты, поскольку наша комиссия была 
организующая и наши коллеги тоже работали на уровне участковых избиркомов, в 
ХМАО в среднем член избиркома на уровне участковых получил 8 тыс. 688 руб., 
поскольку там делили выборы: выборы областные, выборы депутатов Тюменской 
областной Думы, и там еще проходили свои выборы, муниципальные, и выборы 
депутатов окружной Думы, поэтому дифференциация определенная была 
проведена, и в ЯНАО в участковых комиссиях коллеги получили 13 тыс. 232 руб. 
за счет того, что, как вы понимаете, это северная территория, районный 
коэффициент повышен и т.д. 

То, что касается территориальных избиркомов, то уровень оплаты на члена 
ТИК по югу области составил 39 тыс. 211 руб., по ХМАО – Югре больше, 
естественно, – 44 тыс. 919 руб. за счет того, что у нас все комиссии 
территориальные, ни один человек не работает на штатной основе, ни одна 
комиссия не является юрлицом. 

В ХМАО председатели работают на штатной основе и, соответственно, 
входят в состав аппаратов избиркомов из ХМАО – Югры. 

И по Ямалу получил член территориальной избирательной комиссии       
169 тыс. 30 руб. за счет того, что два человека работают на штатной основе, 
приравнены к госдолжностям и, соответственно, в каждой из 13 территориальных 
избиркомов, поэтому соответственно 78,42% – это как раз и составили расходы на 
оплату труда. 
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Естественно, расходы на начисления 2,88%, или 11 млн. 324 тыс. 930 руб. 
23 коп., расходы на изготовление печатной продукции – 1,5%, расходы на связь – 
0,09%, транспортные расходы около 7% – это 27 млн. 539 тыс. 357 руб. 65 коп., на 
канцелярию ушло менее процента, 0,77, на командировочные расходы –                
1 млн. 145 тыс. 135 руб. 83 коп., – это 0,29% от общих затрат, приобретались 
материальные ценности, но по минимуму, только в части технологического 
оборудования, прежде всего кабины для голосования, оплата по гражданско-
правовым договорам почти 5% – 4, 83 – это 18 млн. 934 тыс. 485 руб. 52 коп., 
информирование избирателей  – более 3%, более 12,5 млн. руб., и другие 
расходы, связанные с подготовкой и проведением выборов – это 0,26%, 
соответственно, проведение семинаров-совещаний, изготавливали трафареты 
для слабовидящих избирателей для заполнения избирательных бюллетеней. 

Счета, которые были открыты в отделениях ЦБ РФ в Сбербанке РФ на 
период проведения выборов для избиркомов ХМАО – Югры, ЯНАО, 
территориальных  избиркомов, действующих на территории всей Тюменской 
области, включая автономные округа, на сегодняшний день закрыты. 

Хочу сказать, что не просто финансовую отчетность сдавали участковые 
комиссии в территориальные, а территориальные сдавали к нам, каждый 
финансовый отчет проверялся работниками контрольно-ревизионной службы при 
избиркоме Тюменской области, куда входили в том числе сотрудники и Счетной 
палаты Тюменской области, и Департамента финансов. 

И я, пользуясь случаем, хотел бы поблагодарить коллег, которые помимо 
своего основного времени, соответственно, тратили время еще на то, чтобы 
посмотреть, как составлялись документы, как составлялись финансовые отчеты, 
нет ли там недоработок, недочетов, ошибок и т.д., т.е. это, по сути дела, была 
общественная нагрузка.  

И, конечно, поблагодарить руководителей – Татьяну Львовну Крупину и 
Дмитрия Олеговича Огородникова за понимание и помощь в этом вопросе, потому 
что это очень важный участок в этой части. 

Ну и, кроме того, хотел бы сказать, что экономия, тоже предваряя, может 
быть, вопрос, экономия, которая образовалась около 3 млн. руб., по сути дела 
сложилась из нескольких моментов: прежде всего это то, что все процедуры 
проводились в строгом соответствии с 44-м федеральным законом и, 
соответственно, по ценам была определена экономия, затем за счет того, что 
проводились совмещенные выборы депутатов Госдумы ФС РФ 7-го созыва, но 
скажу честно, здесь экономия была минимальной и, в общем-то, вся нагрузка 
легла именно на областной бюджет по проведению этих выборов. 

Ну и то, что, конечно, оказали содействие нам и органы МСУ Тюменской 
области, и органы госвласти, за то коллегам отдельное спасибо. 

Вот, пожалуй, основное, о чем я хотел сказать. Если есть вопросы, я готов 
на них ответить. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Да, вопросы есть. Казанцева Тамара Николаевна, 

пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. Игорь Николаевич, скажите, пожалуйста, вот на 

основании какого документа финансирование Ханты-Мансийской комиссии было 
на 80 млн. меньше, чем комиссии Тюменской области? Депутатов избиралось в 
областную Думу как там 20, так и здесь 20. То, что у них были выборы в окружную 
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Думу – это дополнительная нагрузка и, наверно, люди работали там более 
интенсивно, чем мы, поэтому хотелось бы знать, почему мы их так обделили? 
Спасибо. 

 
ХАЛИН. Тамара Николаевна, еще раз вопрос, в чем проблема? 
 
КАЗАНЦЕВА. На основании какого документа избирательные комиссии 

ХМАО получили на 80 млн. финансирования меньше, чем избирательные 
комиссии Тюменской области? 

 
ХАЛИН. Я говорил… именно на уровне территориальных комиссий? 
 
КАЗАНЦЕВА. У Вас проведена таблица, показано, и там 190 млн. – юг 

и 80 млн., получается, 80 млн. – ХМАО. Почему такое расхождение? Вы 
объясняете, что у них еще были выборы в Ханты-Мансийскую окружную Думу, но 
ведь депутатов-то в областную Думу избиралось столько же, сколько и по 
Тюменской области, 20 человек: 10 – партийные списки, 10 – одномандатные 
округа. А то, что окружные выборы были, я думаю, там люди должны были 
больше заработать. Такое мое мнение. 

Вот я хотела бы узнать, почему? 
 
ХАЛИН. Тамара Николаевна, я попытался объяснить, что там просто 

провели дифференциацию. Свои выборы, то, что касается окружной Думы Ханты-
Мансийской, стояли на особицу, но основная оплата прошла по тем выборам. 
Здесь это для ХМАО, так  скажем, факультативно было. Нагрузка была та же 
самая, просто разделили. Производится оплата на основании сведений, так 
скажем, своеобразных табелей, сколько человек отработал на выборах, какая 
была почасовка, причем это все бьется с основным местом работы, с тем чтобы 
не было перекрытия с исполнением своих прямых служебных обязанностей в 
течение рабочего дня, и, соответственно, на основании этого производится 
оплата, поэтому такие цифры и получили. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Добрый день, Игорь Николаевич. Игорь Николаевич, вот 

последние несколько лет проводилась большая системная работа по переносу 
выборов на единый день голосования, и основным аргументом было – это 
экономия бюджетных средств. 

Вот, на Ваш взгляд, по итогам пройденной вот этой избирательной гонки 
экономия действительно была и насколько она существенна, либо ее не было? 

 
ХАЛИН. Это надо на самом деле, спасибо за вопрос, Михаил 

Викторович, это на самом деле надо смотреть в комплексе. Я так скажу честно, 
что экономия произошла в основном федеральных бюджетных средств, а вся 
нагрузка легла на наш областной бюджет, те же самые полеты, то же самое 
досрочное голосование, еще ряд позиций, т.е. фактически сэкономили только 
федеральные бюджетные средства, мы здесь вряд ли что-то сэкономили свое, 
вот то, что вернули только в областной бюджет, и все. 



17 

 

Ну и то, что хотел сказать еще по привлечению к административной 
ответственности, тоже на комитете вопрос задавали, чтобы тут никаких 
недоговоренностей не было, вот по нашим областным выборам ни один кандидат 
не был привлечен к административной ответственности, ни одна партия, которая 
участвовала в выборах, за то, что несвоевременно не представили финансовые 
итоговые свои отчеты, т.е. все дисциплинированно, все вовремя отчитались и 
никаких вопросов у нас здесь не возникло, в отличие от кандидатов в депутаты 
Госдумы ФС РФ. Там мы 3 человек привлекли к административной 
ответственности по части 1 статьи 5.17 Кодекса об административных 
правонарушениях: Бикмуллина Марата Хамитовича, Михайлова Константина 
Викторовича, там уже дела рассмотрены, определен штраф по 20 тыс. руб. 
каждому. Дело административное в отношении Чекмарева Александра 
Михайловича еще находится в настоящее время в суде. Партии не привлекались 
к административной ответственности. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Так, ясно. Селюков Михаил Викторович, пожалуйста, Ваш 

вопрос, а Игорь Николаевич, просьба отвечать именно на тот вопрос, который 
задан. 

 
СЕЛЮКОВ. Спасибо. Игорь Николаевич, ну вот все равно как бы 

финансовое образование и направления, как говорится, движения, оно дает о 
себе знать, и я позволил себе сравнить прошедшие выборы Губернатора 
Тюменской области. И примерно вот все-таки по объему работы избиркома, ну 
где-то сопоставимо, и там мы потратили порядка 500 млн. руб., здесь порядка 300 
млн. 

Ну, я вот думаю, что все-таки мы, наверно, бюджет свой региональный тоже 
сэкономили немножечко, поэтому, наверно, все-таки вот это движение, оно 
правильное или неправильное по единому дню голосования, на Ваш взгляд? 

 
ХАЛИН. Совмещение все-таки Вы хотите сказать? Ну, мне кажется, 

здесь от уровня выборов во многом зависит. Я вообще за совмещение, за единый 
день голосования. Все равно экономия есть тех или иных денежных средств, 
поэтому в принципе, ну для нас, понятно, разница есть, что это средства 
областного бюджета, а в целом все равно денежные средства экономятся и по 
ряду позиций, и немало. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Коллеги, больше вопросов нет. Все, Игорь 

Николаевич, присаживайтесь, мы, правда, уже из графика несколько выбиваемся 
нашего. 

Пожалуйста, слово предоставляется Зайцеву Артему Николаевичу. 
 
ЗАЙЦЕВ. Спасибо. Коллеги, конечно, мы все с вами понимаем, что 

выборы – это вещь, и действия правильные и нужные, это основа всей 
политической системы страны. Мы потратили достаточно большую сумму на 
кампанию в 2016 году. И как итог, я считаю, наше самое главное достижение – это 
повышенный интерес к выборам со стороны избирателей. Явка по югу Тюменской 
области 18 сентября составила более 80%. 

Но вот парадокс, вроде бы немного времени прошло с тех пор, как прошли 
выборы в Госдуму и Тюменскую областную Думу, а 5 февраля на довыборах в 
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Думу с. Мальково от Тюменского района мы наблюдаем явку чуть более 25%, хотя 
по выборам депутатов Тюменской областной Думы в сентябре 2016 года именно 
на участковой избирательной комиссии за № 1939 явка составила более 90%. 

Что же произошло 5 февраля, почему пропал интерес голосовать у 
населения? Предложение в следующем, может быть, мы мало денег в бюджет 
заложили на проведение выборов в 2017 году? 

И раз уж мы рассматриваем вопрос об отчете именно затраченных средств 
на проведение выборов, давайте возьмем все самое лучшее в 2016 году, все 
достижения избиркома и начнем их применять в 2017-м, чтобы больше такой явки, 
как на выборах 5 февраля, у нас не повторялось. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Артем Николаевич. Коллеги, больше 

выступающих нет. Переходим к принятию постановления по данному вопросу. 
Постановляющая часть весьма краткая: утвердить отчет Избирательной 

комиссии Тюменской области о расходовании средств областного бюджета, 
выделенных на подготовку и проведение выборов депутатов Тюменской 
областной Думы 6-го созыва (единый день голосования – 18 сентября 2016 года). 

Если нет замечаний по проекту постановления, предлагается принять его в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 6. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1449-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 34 УСТАВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проектом закона «О внесении изменения в статью 34 

Устава Тюменской области» предлагается дополнить перечень субъектов, 
обладающих правом законодательной инициативы в Тюменской областной Думе, 
депутатами Госдумы, избранными по одномандатным округам, образованным в 
Тюменской области. 

Это связано с последними изменениями федерального законодательства. 
На проект поступила уточняющая поправка от Правительства области, с 

которой предлагается согласиться. 
Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м и во 2-м окончательном 

чтениях с учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. К Фуату Ганеевичу вопросы? Глеб 

Александрович, пожалуйста, Ваш вопрос. 
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ТРУБИН. Закон хороший, конечно, мы его поддержим. Вопрос у меня в 
том, сколько за предыдущие годы было инициировано законопроектов депутатами 
Госдумы ФС РФ? Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Я полагаю, что вопрос ко мне – не совсем это правильно. 

Если такое поручение себе мы определим, то, безусловно, поручим аппарату, 
чтобы проанализировали и по какому созыву речь идет? Текущий созыв, 
предыдущий созыв или первый созыв? 

 
ТРУБИН. Ну давайте я уточню. Ну вот, допустим, в предыдущем созыве 

я не помню ни одного законопроекта, чтобы депутаты Госдумы вносили в нашу 
Тюменскую область [Думу] подобную норму, т.е. у нас свои есть фракции, 
депутаты, и сами мы вносим. 

Я просто к тому, что действительно закон мы поддержим, но практики такой 
я не помню, поэтому спрашиваю, может быть, в какие-то предыдущие созывы эта 
норма активно использовалась? Но на моей памяти такого не было. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ульянов Владимир Ильич, пожалуйста. 

 
УЛЬЯНОВ. Уважаемые коллеги, я отвечу коллеге Трубину. Мы говорим о 

субъектах права законодательной инициативы, а не о субъектах обязанности 
законодательной инициативы, поэтому права должны быть у всех одинаковые. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше выступающих нет. Вопросов тоже нет. 

Коллеги, принимаем постановление. 
Первое постановление будет следующего характера: принять к 

рассмотрению проект закона, поскольку у нас его в плане не было, принять его в 
1-м чтении и рассмотреть законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания областной Думы. 

Кто за принятие этого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Предлагается принять второе постановление следующего характера: 

принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 34 Устава 
Тюменской области» с учетом принятых поправок, направить Губернатору 
области для обнародования, таким образом, постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 7. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1448-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 24 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСНОВАХ 

ОРГАНИЗАЦИИ И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проектом закона «О внесении изменения в статью 24 

Закона Тюменской области «Об основах организации и деятельности Тюменской 
областной Думы» вносится дополнение в части расширения перечня субъектов 
права законодательной инициативы аналогичное рассмотренному только что по 
внесению изменения в Устав Тюменской области. 

На проект поступила уточняющая поправка от Правительства области, с 
которой предлагается согласиться. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях с учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. К Фуату Ганеевичу вопросы, желающие выступить? 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть его в 

окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной Думы, 
такое содержание первого нашего постановления по данному вопросу. 

Кто за его принятие в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении с учетом принятых 

поправок и направить Губернатору области для обнародования, таким образом, 
второе постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1445-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 17.1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«ОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменения в статью 17.1 

Закона Тюменской области «Об Общественной палате Тюменской области» 
внесен Правительством Тюменской области. 

В соответствии с частью 1 статьи 17.1 областного закона членам 
Общественной палаты компенсируются расходы, понесенные ими за счет 
собственных средств, связанные с участием в мероприятиях при осуществлении 
полномочий членов Общественной палаты. 

Проектом уточняется порядок выплаты компенсации, который будет 
устанавливаться нормативным правовым актом Правительства Тюменской 
области. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м и окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. К Фуату Ганеевичу вопросы, желающие выступить? 

Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять в 1-м чтении проект и рассмотреть в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания.  

Кто за принятие такого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 9. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1446-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 16 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О МЕЖДУНАРОДНЫХ СОГЛАШЕНИЯХ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

И ДОГОВОРАХ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ С СУБЪЕКТАМИ  
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменения в статью 16 

Закона Тюменской области «О международных соглашениях Тюменской области 
и договорах Тюменской области с субъектами Российской Федерации» внесен 
Правительством Тюменской области. 

Проектом устанавливается, что тексты соглашений и договоров об 
осуществлении международных и внешнеэкономических связей будут 
размещаться не только в разделе «Законодательство» на официальном портале 
органов госвласти Тюменской области, но и в подразделе «Внешнеэкономическая 
деятельность» раздела «Экономика и финансы». 

Это послужит большему информированию как потенциальных инвесторов, 
да и в принципе в целом населения. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет ни тех, 

ни других. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            

1-м чтении и рассмотреть на сегодняшнем заседании для принятия в 
окончательном чтении.  

Кто за принятие такого постановления, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору Тюменской области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 10. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1454-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ  В СТАТЬИ 33 И 59 ИЗБИРАТЕЛЬНОГО КОДЕКСА (ЗАКОНА) 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проектом закона «О внесении изменений  в статьи 33 и 

59 Избирательного кодекса (Закона)…» вносится изменение в соответствии с 
федеральным законодательством. 

Федеральным законом № 505 от 28 декабря 2016 года «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» в части 
определения понятия «иностранные финансовые инструменты» установлено, что 
понятие «иностранные финансовые инструменты» должно использоваться в 
значении, определенном указанным федеральным законом. 

Этим же федеральным законом определяется, что включает в себя этот 
термин. 

Федеральным законом предписано использовать данное понятие в 
значении, определенном этим законом. Соответствующие изменения вносятся в 
Избирательный кодекс Тюменской области. 

Кроме того, с целью приведения отдельных положений Избирательного 
кодекса Тюменской области в соответствие с Федеральным законом от                
28 декабря 16-го года № 474-ФЗ «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации» вносятся изменения, в 
соответствии с которыми право приобретения бюллетеней, открепительных 
удостоверений, специальных знаков, марок, используемых при проведении 
выборов в органы МСУ, по решению организующей выборы комиссии может 
передаваться нижестоящим комиссиям. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Коллеги, есть ли вопросы, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять в 1-м чтении и рассмотреть в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания. 

Если нет возражений, прошу голосовать. 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1450-06  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О СОЦИАЛЬНОЙ АДАПТАЦИИ ЛИЦ, ОСВОБОЖДЕННЫХ ИЗ УЧРЕЖДЕНИЙ 

ИСПОЛНЕНИЯ НАКАЗАНИЙ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ФАЛЬКОВ. Правительством Тюменской области внесен проект закона     

«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О социальной адаптации 
лиц, освобожденных из учреждений исполнения наказаний». 

Законопроект разработан в связи с принятием Федерального закона «Об 
основах системы профилактики правонарушений в Российской Федерации», 
предусматривает корректировку терминологии, используемую в областном 
законе, в частности, речь идет о расширении перечня лиц, на которых 
распространяется действие областного закона, а также признании утратившими 
силу отдельных положений. 

Все необходимые документы в материалах имеются. Прошу поддержать 
решение комитета и принять соответствующее постановление по данному 
вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Валерий Николаевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Ни тех, ни других нет. Принимаем постановление. 
Прошу прощения, вопрос у Садовникова есть, пожалуйста, вопрос 

задавайте. 
 
САДОВНИКОВ. У меня вопрос к Правительству по поводу того, что в 

законопроекте указано о том, что не потребуется дополнительных финансовых 
средств. Таково заключение. Хотя указано, что также проектом закона 
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предусматривается, что финансирование госпрограммы Тюменской области в 
сфере ресоциализации лиц, отбывших уголовное наказание, будет 
осуществляться за счет средств областного бюджета. 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, кто нам, Ольга Александровна ответит или 

кто здесь присутствует? 
 
КУЗНЕЧЕВСКИХ. Добрый день! На самом деле данное изменение 

предусматривает только технические изменения понятийного аппарата. Если 
раньше эта фраза звучала как «реабилитация и социализация», то теперь эта 
фраза звучит как «ресоциализация освободившихся». 

Что касается финансовых затрат, они предусмотрены данной программой 
вне зависимости от формулировок, поэтому все будет делаться, как делалось и 
раньше. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше вопросов нет, желающих тоже 

выступить нет. Коллеги, принимаем постановление по данному вопросу. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            

1-м чтении и рассмотреть на сегодняшнем заседании в окончательном чтении. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Ставится вопрос на голосование о принятии постановления, вернее, закона 

в окончательном чтении. 
Кто за то, чтобы его принять в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, а постановление принять, таким образом, в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 



26 

 

Вопрос № 12. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1452-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О РЕГУЛИРОВАНИИ ТРУДОВЫХ И ИНЫХ НЕПОСРЕДСТВЕННО СВЯЗАННЫХ 

С НИМИ ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ФАЛЬКОВ. Правительством Тюменской области внесен проект закона     

«О внесении изменения в статью 3 областного Закона «О регулировании 
трудовых и иных непосредственно связанных с ними отношений в Тюменской 
области». 

Областной законопроект разработан в связи с изменениями федерального 
законодательства и предусматривает расширение перечня полномочий 
исполнительных органов госвласти Тюменской области в части анализа 
востребованности профессий. 

Все необходимые материалы имеются, прошу поддержать решение 
комитета и принять соответствующее постановление по данному вопросу. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы к докладчику? У Трубина Глеба Александровича 

есть вопрос. Пожалуйста, Глеб Александрович, сразу скажите, к представителю 
Правительства или к Фалькову? 

 
ТРУБИН. Да, Сергей Евгеньевич, к представителю Правительства. У 

меня вопрос следующего характера: вот у нас в Тюменской области свыше       
100 тыс. лиц с ограниченными возможностями и 70% из них трудоспособного 
возраста, но часто бывают случаи отказа от трудоустройства и от тех 
возможностей, которые предполагает центр занятости. 

И еще у меня есть информация, что вообще часть работодателей 
уклоняется от закона о защите инвалидов, о квотировании рабочих мест в 
Тюменской области. И на самом деле выставляют вакансии, не соответствующие 
возможностям инвалидов. 

И вот какие сегодня существуют как раз возможности в связи с изменением 
данного закона для работы молодежи с ограниченными возможностями и какие-
то, может быть, еще необходимы дополнительные меры изменить, чтобы как раз 
лица с ограниченными возможностями, их вопрос квотирования решался в нашей 
области? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо. Кто у нас, Теплоухова или Кабанов будет 

отвечать? Кабанов. 
 
КАБАНОВ. Добрый день! На самом деле закон дополняется только 

полномочием анализа востребованных профессий, а все остальные, так сказать, 
позиции не трогать, но на вопрос я отвечу. 

Дело в том, что действительно, как в РФ, так и в Тюменской области у нас 
работодатели не все соблюдают закон о квотировании рабочих мест для 
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инвалидов, в частности, бывает, что выставляемая вакансия выставляется на 
такую профессию, с такими требованиями, что для инвалида, что устроить 
конкретного инвалида на эту специальность не представляется возможным в 
течение нескольких лет. 

Но, к сожалению, это есть правовой вакуум, мы здесь не можем 
воздействовать на этого работодателя, потому что формально по закону 
считается, что работодатель, выставив вакансию, выполнил закон о 
квотировании. 

Что касается трудоустройства инвалидов, действительно в нашей 
Тюменской области более 30 тыс. трудоспособных инвалидов, и с 1 января      
2017 года по приказу Минтруда все субъекты РФ переходят от заявительного 
принципа трудоустройства инвалидов к работе с инвалидами, с каждым 
инвалидом трудоспособного возраста. 

В связи с этим большое значение приобретает выставление вакансий 
каждым предприятием, которое подпадает под закон о квотировании инвалидов, а 
это предприятие численностью 35 человек. 

К сожалению, возможности департамента труда по контролю за 
выполнением этого закона ограничены, мы в прошлом году провели всего лишь 
27 проверок по этим позициям, и 8 административных правонарушений было 
установлено, и по ним, так сказать, были предприняты те или другие действия. 

Мы в этом году, в 17-м, будем продолжать работу по трудоустройству 
инвалидов, и у нас большое подспорье – это дополнительные меры по 
выделению финансовых ресурсов, которые выделяет Правительство Тюменской 
области, и в 17-м году мы сможем трудоустроить на эти финансовые ресурсы, 
дополнительно создать рабочие места для 800 – 900 человек. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Александрович. Коллеги, больше 

вопросов нет, желающих выступить тоже нет. Принимаем постановление по 
данному вопросу. 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            
1-м чтении и рассмотреть на данном заседании для принятия в окончательном 
чтении. 

Кто за данный проект постановления, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 



28 

 

За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 13. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1443-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ СРОКА 
РАССРОЧКИ ОПЛАТЫ ПРИОБРЕТАЕМОГО СУБЪЕКТАМИ МАЛОГО  

И СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА АРЕНДУЕМОГО ИМИ 
НЕДВИЖИМОГО ИМУЩЕСТВА, НАХОДЯЩЕГОСЯ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

СОБСТВЕННОСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ИЛИ МУНИЦИПАЛЬНОЙ 
СОБСТВЕННОСТИ, ПРИ РЕАЛИЗАЦИИ ПРЕИМУЩЕСТВЕННОГО ПРАВА  

НА ПРИОБРЕТЕНИЕ ТАКОГО ИМУЩЕСТВА» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, Законом Тюменской области от 8 ноября 

2016 года № 99 «Об установлении срока рассрочки оплаты приобретаемого 
субъектами малого и среднего предпринимательства арендуемого ими 
недвижимого имущества, находящегося в госсобственности Тюменской области 
или муниципальной собственности, при реализации преимущественного права на 
приобретение такого имущества» был установлен в качестве максимально 
возможного 8-летний срок рассрочки. 

Представленный проект областного закона разработан на основе 
обращений предпринимателей Тюменской области и Уполномоченного по правам 
предпринимателей и предполагает придание этой норме обратной силы, с тем 
чтобы в действующих договорах купли-продажи государственного или 
муниципального имущества, заключенных субъектами малого и среднего 
предпринимательства раньше 8 ноября прошлого года, можно было увеличить 
срок рассрочки оплаты до 8 лет. 

Это предложение обсуждалось с органами МСУ муниципальных районов и 
городов Тюменской области. Его поддержали в большинстве муниципальных 
образований, 24 – за, 1 – воздержался и 1 – против. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам Тюменской областной 
Думы принять данный законопроект к рассмотрению, принять его в 1-м чтении с 
учетом результатов лингвистической экспертизы, а также замечаний юридико-
технического характера, изложенных в заключении правового управления 
Тюменской областной Думы, и рассмотреть законопроект во 2-м окончательном 
чтении с учетом мнения комитета по таблице поправок. Прошу поддержать 
решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. К докладчику есть вопросы? Желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление.  
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Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять в 1-м чтении 
его и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания. Если кратко, то предлагается такое постановление первое 
принять. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Предлагается следующее, второе постановление.  
Принять закон в окончательном чтении и направить Губернатору для 

обнародования. 
Кто за это предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 14. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1441-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОХРАНЕ 
ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, проект закона Тюменской области           

«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области «Об охране 
окружающей среды в Тюменской области» подготовлен в целях приведения в 
соответствиие с федеральным законодательством. 

Инициатива создания лесопаркового зеленого пояса предоставляется 
некоммерческим организациям, органам госвласти или органам МСУ субъекта РФ 
путем обращения с мотивированным ходатайством о создании лесопаркового 
зеленого пояса в Общественную палату соответствующего субъекта РФ, на 
территории которого планируется создание лесопаркового зеленого пояса. 

Общественная палата в соответствии с действующим законодательством 
организует и проводит общественные слушания по данному вопросу. 

Окончательное решение о создании лесопаркового зеленого пояса и о его 
площади либо решение об отказе в его создании принимается законодательным 
органом госвласти субъекта РФ. 
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В связи с чем предлагается внести в ст. 2 областного Закона «Об охране 
окружающей среды в Тюменской области» дополнительное полномочие 
Тюменской областной Думе по принятию решения в отношении лесопарковых 
зеленых поясов в Тюменской области. 

Комитетом принято решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять в 1-м чтении проект закона Тюменской области с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять в 1-м чтении 

с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный  
законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания. 

Кто за принятие такого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять в окончательном чтении предложенный проект 

закона и направить Губернатору для обнародования, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 15. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1451-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБОРОТЕ 
ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ И ПЛАНИРОВАНИИ  

ИХ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
КОВИН. Уважаемые коллеги, проект закона Тюменской области                 

«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения и планировании их использования» 
внесен Правительством Тюменской области. 
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Законопроектом предлагается установить дополнительное исключение из 
правила, согласно которому минимальный размер образуемого нового земельного 
участка из земель сельхозназначения установлен равным 60 га. 

Теперь, кроме уже существующих исключений, ограничение в 60 га не 
будет применяться в случаях, я их перечислю, их немного: если образуемый 
участок ограничен со всех сторон землями других категорий или ранее 
предоставленными земельными участками на период строительства дорог, линий 
электропередачи, линий связи, трубопроводов без перевода земель из 
сельхозназначения в земли иных категорий, предоставления гражданам по 
договорам аренды для сенокошения или выпаса сельхозживотных, а также 
предоставления образуемого участка для осуществления крестьянско-
фермерскими хозяйствами его деятельности, но в пределах от 5 до 140 га. 

При необходимости на вопросы может ответить заместитель Губернатора 
Тюменской области, директор Департамента имущественных отношений Андрей 
Валерьевич Киселев. 

Комитет рекомендует принять законопроект в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Есть ли вопросы, коллеги, желающие 

выступить? Нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            

1-м чтении и рассмотреть на данном заседании в окончательном чтении.  
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, постановление принять в целом, 
если нет замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 17. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАЩИТЕ ПРАВ 

РЕБЕНКА» ЗА ПЕРИОД 2015 – 2016 ГОДОВ 
 

 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлена 

информация Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской 
области «О защите прав ребенка» за период 2015 – 2016 годов. 

Коллеги, информация очень объемная, содержательная. На заседании 
комитета мы ее очень внимательно проанализировали, рассмотрели, 
подискутировали, было очень много вопросов. Присутствовал широкий круг 
людей, в том числе Уполномоченный по правам ребенка в Тюменской области 
Андрей Эдуардович Степанов, поэтому я не хочу отдельно останавливаться и 
прошу поддержать проект постановления по данному вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Коллеги, к Фалькову Валерию Николаевичу есть 

вопросы или нет? К Фалькову Валерию Николаевичу вопросов нет. Есть ли у вас 
вопросы к представителям Правительства, их довольно много, которые 
приглашены по данному вопросу, я полагаю, что на трибуну, если будут вопросы, 
подниматься не надо, отвечать будете с мест. Есть ли вопросы к представителям 
Правительства? Вопросов нет.  

Предлагается принять постановление следующего характера: информацию 
Правительства принять к сведению, а постановление, я не буду его зачитывать, 
принять в целом, если по нему нет замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 18. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ОТРАСЛИ «СОЦИАЛЬНАЯ 

ПОЛИТИКА» ДО 2020 ГОДА 
 

 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, на прошедшем заседании комитета также 

была рассмотрена информация Правительства о реализации госпрограммы 
Тюменской области «Основные направления развития отрасли «Социальная 
политика» до 2020 года. 
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Цель указанной программы – содействие повышению социальной 
обеспеченности, социального благополучия населения Тюменской области. 

Программа реализуется как за счет федерального, так и за счет 
регионального бюджетов. 

Мероприятия, предусмотренные в рамках реализации программы, 
выполнены в полном объеме в запланированные сроки. 

Уважаемые коллеги, более подробная информация, как это и положено, у 
всех имеется. Все, что было представлено, так же достаточно серьезно 
обсуждалось, было много вопросов, дискуссий, все желающие на комитете 
выступили, высказались. Прошу поддержать проект постановления по данному 
вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Валерий Николаевич. К Валерию Николаевичу 

нет вопросов? Тамара Николаевна, у Вас к кому вопрос? Пожалуйста, наверно, 
тогда к Кузнечевских Ольге Александровне, да? 

 
КАЗАНЦЕВА. Вот в справке у нас указано, что недоосвоено 5% средств 

ввиду того что, значит, соцподдержка детей, все меры соцподдержки 
предоставлены в полном объеме. Но я уже вопрос задавала и на комитете, и мне 
сегодня еще хочется узнать, какое количество семей, имеющих детей, не 
получают соцподдержку по причине того, что родители не работают, и на 
основании какого закона или постановления это происходит? 

Сегодня очень много, особенно в сельской местности, семей, где детям 
пособие не выплачивается и ко мне часто люди обращаются. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ольга Александровна, пожалуйста. 

 
КУЗНЕЧЕВСКИХ. Тамара Николаевна, я прошлый раз тоже отвечала, хочу 

сказать, что сегодня назначение мер соцподдержки любой категории граждан, 
проживающих на территории Тюменской области, идет адресно, 
персонифицированно, в зависимости от состояния семьи, от, так сказать, желания 
самой семьи работать и заниматься повышением своих собственных доходов и 
своего благосостояния. 

Что касается назначения мер соцподдержки по семьям с детьми, здесь идет 
то же самое, по этому принципу, каждый год, в течение года, вернее раз в год, 
данная семья должна предоставить соответствующие документы, можно в 
электронном виде, можно через МФЦ, о своем благосостоянии, о своих доходах. 
Все это рассчитывается в соответствии с законодательством и определяется на 
сегодняшний день, находится ли данная семья в трудной жизненной ситуации, 
находится ли данная семья в этой ситуации по объективным причинам, по не 
зависящим от этой самой семьи причинам, и тогда принимается решение о 
назначении тех или иных видов мер соцподдержки. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет. Я так понял, что 

желающих выступить тоже по данному вопросу нет. Коллеги, принимаем 
постановление. 

Предлагается информацию принять к сведению, а постановление принять в 
целом, если по нему нет замечаний. 
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Кто за принятие такого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 19. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ВОПРОСУ 

ОБЕСПЕЧЕННОСТИ КАДРАМИ УЧРЕЖДЕНИЙ СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ 
(ОБРАЗОВАНИЕ, ЗДРАВООХРАНЕНИЕ, КУЛЬТУРА, СПОРТ) 

 
 
ФАЛЬКОВ. Правительством Тюменской области представлена 

информация по вопросу обеспеченности кадрами учреждений социальной сферы, 
речь идет об образовании, здравоохранении, культуре, спорте и т.д. 

Все необходимые цифры в справочных материалах имеются. На заседании 
комитета очень подробно обсуждался этот вопрос, в том числе обсуждались меры 
соцподдержки работников учреждений соцсферы, среди которых предоставление 
жилых помещений, возмещение расходов на оплату коммунальных услуг и т.д. 
Дискутировался вопрос об эффективности и многое, многое другое. 

Я прошу поддержать решение комитета и принять соответствующее 
постановление по данному вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Вопросы, желающие выступить? Что 

касается вопросов, пожалуйста, Тамара Николаевна Казанцева задает вопрос, 
сразу же скажите, в чей адрес адресуется. 

 
КАЗАНЦЕВА. …кто занимается спортом. Значит, вот я взяла тут 

анализ сделала по некоторым районам, в частности, по Омутинскому и по 
Абатскому району. И по этому анализу видно, что работники ДЮСШ получают 
практически в 2 раза больше зарплату, чем те люди, которые работают в 
физкультурно-оздоровительных центрах, у них 14 тыс., в первом случае – 28. 

И поэтому есть проблемы комплектования вот второй части учреждений 
квалифицированными кадрами. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, кто будет отвечать по этому вопросу? Загул 

Николай Васильевич, пожалуйста. 
 
ЗАГУЛ. Что касается средней зарплаты в учреждениях дополнительного 

образования детей, то здесь идет речь о зарплате педагогов дополнительного 
образования, которые у нас сегодня по федеральным стандартам имеет 
отношение к педагогам общеобразовательных учреждений, у них установленная 
средняя зарплата сегодня на уровне 35 тыс. 600 руб. По области этот размер 
выдержан. 



35 

 

Та зарплата, о которой Вы, Тамара Николаевна, сейчас говорите, это 
зарплата работников центров физкультурно-оздоровительной работы по месту 
жительства, значит, средняя зарплата там действительно у нас на уровне от 15 до 
20 тыс. руб., но здесь речь идет о том, что большая доля у нас в центрах 
физкультурно-оздоровительной работы работников по совмещению, поэтому 
средняя зарплата имеет такой размер. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Пожалуйста, Богославец Богдан Иосифович. 

 
БОГОСЛАВЕЦ. У меня к здравоохранению есть вопрос, вот согласно 

информации в Тюменской области обеспеченность врачами составила 34,6 на    
10 тыс. населения. Это как бы норма или это не хватает, это такой вопрос, такого 
показателя? 

И второй вопрос: по представленной информации стационары 
укомплектованы полностью, т.е. как бы просто хотелось бы уточнить размер 
коэффициента совместительства, потому что объем занимаемых должностей 
одним физическим лицом, если как бы человек там выполняет много функций, это 
сказывается на обеспечении, на качестве предоставляемых услуг. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Это вопрос был у нас, да? Пожалуйста, 

кто будет отвечать? Пожалуйста, Инна Борисовна. 
 
КУЛИКОВА.  Да, действительно сейчас обеспеченность такая, которую Вы 

назвали, но по «дорожной карте», по которой мы должны выдержать 
обеспеченность врачами, подписанной Минздравом, она должна составлять 35 на 
10 тыс. населения, т.е. фактически у нас как бы обеспеченность чуть ниже 
«дорожной карты», то, о чем мы в информации вам и написали. 

Если говорить про стационары, то коэффициент совместительства по 
разным стационарам 1,1 и 1,2, т.е., в общем, как бы относительно благоприятно. 

Если говорить про дефицит медицинских кадров, то на сегодняшний день у 
нас основной дефицит – это первичное звено и участковые врачи-терапевты, и 
врачи-педиатры. 

Мы в информации вам указывали о том, что в текущем году меняется 
выпуск университетов и наш медуниверситет выпустит врачей, которые должны 
прийти на работу в первичное звено, и мы уверены, что мы в этом году полностью 
укомплектуемся врачами первичного звена. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Зайцев Артем Николаевич задает вопрос, 

пожалуйста. 
 
ЗАЙЦЕВ. У меня тоже будет вопрос к директору Департамента 

здравоохранения. Инна Борисовна, вопрос касается следующего направления: во 
всех поликлиниках у нас есть персонал вспомогательных служб, а именно 
лаборатории, которые делают все анализы. 

Ввиду того что буквально несколько лет назад у нас в Тюмени заработал 
единый, так сказать, единый центр по проведению анализов, в части поликлиник у 
нас произошли сокращения, и как раз-таки вспомогательного персонала, это тем 
самым повлекло во многих поликлиниках достаточно сложную ситуацию, когда 
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врачей-лаборантов стали увольнять, но нагрузка ввиду того что единый центр 
заработал, она не снизилась на поликлиники. 

Так вот, сегодня удалось эту ситуацию каким-то образом повернуть 
положительно, есть положительная динамика именно в этом вопросе? Спасибо. 

 
КУЛИКОВА. Да, Артем Николаевич, действительно Вы совершенно правы, у 

нас созданы централизованные лаборатории – 3, в том числе и в г. Тюмени, и 
часть исследований мы перераспределили на эти централизованные 
лаборатории, но не все, часть была – перераспределять исследования 
нецелесообразно и невозможно в силу того, что они должны выполняться 
немедленно, т.е. цито, в зависимости от этого уже и как бы предусматривалось 
укомплектование медперсоналом. Нагрузка, наоборот, в поликлиниках 
уменьшилась на лаборатории, а не увеличилась, вследствие того что объемы 
исследований перераспределились на централизованную лабораторию. Никакого 
напряжения именно с лаборантами на сегодняшний день по области нет. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Садовников, пожалуйста, Денис Владимирович, 

Ваш вопрос. 
 
САДОВНИКОВ. Спасибо. Из представленной информации понятно, что в 

ближайшем будущем возможно снижение уровня специалистов физкультуры и 
спорта, в связи с тем что в Тюменском госуниверситете не осуществляется 
целевой прием абитуриентов на обучение за счет бюджетных ассигнований 
федерального бюджета по уровню физического высшего образования, 
бакалавриата по направлению подготовки физкультуры и спорта. 

Ну, в связи с чем мой вопрос Правительству: что делается в данном 
направлении? 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Кто, Райдер будет отвечать или Загул? Райдер, 

пожалуйста. 
 
РАЙДЕР. Я готов прокомментировать, что нереализация со стороны 

бюджета Тюменской области централизованного заказа на подготовку 
инструкторов физкультуры в Институте физкультуры Тюменской области 
университета не отменяет продолжения реализации самих образовательных 
программ по подготовке специалистов этого профиля. 

Вместе с тем в Западно-Сибирском государственном колледже, точно так 
же являющемся государственным областным учреждением среднего 
профобразования, продолжена и за бюджетные средства подготовка 
организаторов физкультурной деятельности, которая сегодня вполне 
соответствует по всем профессиональным стандартам всем требованиям 
организации подобной работы в центре физкультуры и спорта. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Алексей Владимирович. Коллеги, больше 

вопросов нет, желающих выступить, я понял, тоже нет. Давайте принимаем 
постановление и пойдем, наверно, на перерыв. 

Значит, предлагается информацию Правительства принять по данному 
вопросу к сведению, постановление предлагается принять в целом, оно 
небольшое, 4 пункта. 
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Если нет возражений, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за принятие этого постановления в целом? 
 
За    - 40 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, на этом объявляется перерыв на 15 минут, в 50 минут перерыв 

заканчивается. Выхода к прессе организованного не будет, поэтому 
корреспонденты, с кем вы хотите побеседовать из депутатов, приглашенных, 
пожалуйста. 

 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ. Коллеги, необходимое для проведения заседания 

количество депутатов в зале присутствует, продолжим нашу работу. 
Вопрос № 20. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РАСПРОСТРАНЕННОСТИ СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫХ ЗАБОЛЕВАНИЙ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ (ВИЧ, ТУБЕРКУЛЕЗ, ОНКОЛОГИЯ, БКС) И МЕРАХ, 
ПРЕДПРИНИМАЕМЫХ ДЛЯ УЛУЧШЕНИЯ ПОЛОЖЕНИЯ В ДАННОЙ СФЕРЕ 

 

 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, на комитете была рассмотрена 

информация Правительства Тюменской области о распространенности социально 
значимых заболеваний в Тюменской области – это ВИЧ, туберкулез, онкология и 
прочие, и мерах, предпринимаемых для улучшения положения в данной сфере. 

Вся необходимая информация представлена, в том числе и показатели, 
которые характеризуют ситуацию в данной сфере. 

Прошу поддержать проект постановления по данному вопросу. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно. К Фалькову Валерию Николаевичу есть вопросы? 

Нет. Пожалуйста, Глеб Александрович, Ваш вопрос, и сразу скажите, кому его 
адресуете. 

 
ТРУБИН. У меня вопрос к Инне Борисовне Куликовой. Согласно 

информации на диспансерном учете на 30.12.2016 состоит около 10 тыс. человек 
ВИЧ, 9 640, или 79,4 от числа лиц, имеющих положительный ВИЧ-статус, что на 
9,8% выше значения показателя за аналогичный период 15-го года. 

На прошлом заседании Думы мы эту тему обсуждали, и планировалось 
улучшение, так сказать, охвата людей, которые тестируются на ВИЧ, улучшение 
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увеличения там медикаментозной базы, других вопросов, но вот на днях вышла 
информация, что Правительство РФ, конкретно Минфин, не одобрил выделение 
70 млрд. руб. как раз регионам на проблему и борьбу со СПИДом и ВИЧ, поэтому 
у меня вопрос: если эти деньги Минфин «зарубил», так сказать, на какие средства 
мы будем осуществлять мероприятия, касающиеся борьбы с ВИЧ? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Инна Борисовна. 
 
КУЛИКОВА.  Да, Глеб Александрович, что касается обеспечения 

медикаментами, то я уже информировала вас, что с этого года внесены 
изменения в федеральное законодательство и вопросы приобретения и 
обеспечения регионов медикаментами – теперь это компетенция Министерства 
здравоохранения РФ, и в этом году мы свою заявку, необходимую нам для того 
чтобы полностью охватить всех нуждающихся антиретровирусной терапией, в 
Минздраве осуществили. 

Насколько у меня есть информация, в Минздраве сейчас готовятся 
конкурсные процедуры, к сожалению, мы не получим эти препараты в                   
1-м квартале, а ожидаем где-то к концу 2-го, но у нас есть запас 
антиретровирусных препаратов. Кроме того, мы сейчас будем докупать эти 
препараты, для того чтобы обеспечить пациентов до момента федеральных 
поставок. 

Что касается приобретения расходных материалов для тестирования на 
ВИЧ, то эти деньги в бюджете у нас заложены. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Борисовна. Глеб Александрович, еще 

один вопрос? Пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Может быть, более корректно задам тогда: то, что Федерация 

не выделит 70 млрд. руб. на борьбу с ВИЧ по программам как раз вот этим всем, 
это как-то отразится на нашем регионе, и сколько наш регион конкретно, может 
быть, Вы понимаете, недополучит? Потому что вот на днях Минфин не согласовал 
вот эту данную программу борьбы с ВИЧ Минздраву. Спасибо. 

 
КУЛИКОВА.  Глеб Александрович, у меня, к сожалению, на сегодняшний 

день нет информации, в какой сумме у нас будет, удовлетворят нашу 
потребность. У меня есть информация, какую заявку от нас Минздрав принял. 

Если нам удовлетворят потребность в рамках этой заявки, мы вполне себе 
будем обеспечены этими медикаментами, потому что Минздрав нас не уведомил, 
на какую сумму и в каком объеме мы будем обеспечены медикаментами. 

Когда у нас эта информация будет, мы вас проинформируем. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Борисовна. Больше задающих вопросы 

нет. Слово для выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. Хотела сказать, что сегодня вот информация, которую 

нам дали, она, конечно, нас не удовлетворяет, особенно рост ВИЧ-инфекции 
приводит к тому, что дальше она тоже будет нарастать, и причем цифра довольно 
большая, 530 случаев за один год увеличение, т.е. это вызывает уже опасение. 
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По сердечно-сосудистым заболеваниям тоже растут. Поэтому я считаю, что 
нужна в первую очередь, наверно, профилактика, нужны, может быть, какие-то 
беседы, особенно по заболеванию ВИЧ-инфекцией, надо ходить в школы, 
встречаться с нашей молодежью. 

Ну а первое, что бы я поставила на первое место, – это надо придать статус 
нашим врачам, что они, по моему мнению, должны стоять на первом месте по 
значимости. Сегодня у нас больше отрицательной информации о врачах и 
меньше положительной, поэтому вот нашему телевидению, нашим региональным 
СМИ надо пропагандировать работу врачей, которые делают очень много для 
нашего здоровья. 

А главное, считаю, сегодня – это здоровье, все остальное потом 
приложится. Поэтому отношение к медработникам должно быть не только в этом 
плане, их рекламы, хорошей работы, но еще и зарплаты. Я считаю, что врачи 
наши не должны совмещать очень много или, вернее, работать по 
совместительству во многих местах, чтобы заработать себе достойную зарплату, 
а должны получать ее в том месте, где они сегодня особо нужны и работают на 
постоянном месте работы. 

Поэтому я сегодня выступаю за врачей, хотя я часто их критикую, и считаю, 
что надо нам придать особый статус вот этой профессии. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Коллеги, больше 

желающих выступить нет. 
Проект постановления у вас у всех есть, наверняка вы все с ним 

ознакомились. Предлагается информацию Правительства принять к сведению, а 
постановление принять в целом, оно включает в себя 4 пункта. 

Если нет возражений, предлагается принять это постановление в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 21. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«СОХРАНЕНИЕ И ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ОБЪЕКТОВ КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ» 

ДО 2020 ГОДА 
 

 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, в данном случае еще одна информация 

Правительства Тюменской области о реализации госпрограммы Тюменской 
области «Сохранение и использование объектов культурного наследия» до     
2020 года. 
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Целью данной госпрограммы является обеспечение сохранности объектов 
культурного наследия и современное использование. 

В период ее реализации предполагается завершить ремонтно-
реставрационные работы на наиболее значимых объектах культурного 
наследия… что создаст условия для развития туризма в городах Тюменской 
области. 

Ежегодно выполняются запланированные мероприятия, правда, объемы и 
сроки работ, что вполне объяснимо, корректируются в зависимости от наличия 
финансовых возможностей. 

Информация рассмотрена на заседании комитета с участием 
представителей органов исполнительной власти. Прошу поддержать решение 
комитета и принять соответствующее постановление по данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление.  
Кто за то, чтобы информацию принять к сведению, а постановление 

принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 22. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ О ВЫПОЛНЕНИИ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ ПОСТАНОВЛЕНИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 21.04.2016 
№ 3619 «ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  «О РЕГУЛИРОВАНИИ 
ТРУДОВЫХ И ИНЫХ НЕПОСРЕДСТВЕННО СВЯЗАННЫХ С НИМИ 
ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» И ОТ 16.06.2016 № 3813                 
«ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О СОСТОЯНИИ РЫНКА ТРУДА В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЯХ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, РЕАЛИЗАЦИИ МЕР ПО СОДЕЙСТВИЮ ЗАНЯТОСТИ 

НАСЕЛЕНИЯ В 2016 ГОДУ» 
 

 
ФАЛЬКОВ. В рамках осуществления контрольной деятельности на 

рассмотрение депутатам Тюменской областной Думы представлена информация 
о выполнении Правительством Тюменской области постановлений Тюменской 
областной Думы, содержащих рекомендации в сфере регулирования трудовых 
отношений и содействия занятости населения. 

Рекомендации областной Думы, адресованные Правительству, 
реализованы в полном объеме. В материалах вопроса имеется соответствующая 
информация. 
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Прошу поддержать решение комитета и принять соответствующее 
постановление по данному вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление.  
Предлагается информацию принять к сведению, а постановление 

предлагает комитет принять в целом. 
Если нет возражений, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 23. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ» 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, мероприятия по охране лесов от 

пожаров и тушению лесных пожаров осуществляются в рамках госпрограммы 
Тюменской области «Основные направления развития лесного комплекса» до 
2020 года. 

Профинансировано по программе за 11 месяцев 16-го года 818 млн.        
969 тыс. руб. В рамках программы проведены следующие мероприятия: 
осуществление комплекса мер по охране лесов от пожаров, в том числе 
обустройство, эксплуатация лесных дорог, предназначенных для охраны лесов от 
пожара, устройство противопожарных минерализованных полос, проведение 
профилактического контролируемого противопожарного выжигания хвороста, 
сухой травы и других лесных горючих материалов, тушение лесных пожаров на 
землях лесного фонда. 

По состоянию на 1 декабря 2016 года в лесном фонде области 
ликвидировано 89 лесных пожаров. Кроме этого, на землях оборонной 
безопасности зарегистрировано 5 пожаров. 

Авиационный мониторинг пожарной опасности в лесах и лесных пожаров, 
авиапатрулирование лесов с целью обнаружения лесных пожаров проводились в 
соответствии с классом пожарной опасности в лесах по условиям погоды. Общий 
налет составил более 663 часов. 

На заседании присутствует Алехин Юрий Николаевич, начальник Главного 
управления МЧС России по Тюменской области и Артановский Владимир 
Владимирович, директор Департамента лесного комплекса Тюменской области, 
которые смогут ответить на ваши дополнительные вопросы. 



42 

 

Комитетом принято решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять указанную информацию к сведению, а также сформулирован ряд 
рекомендаций по дальнейшему выполнению закона.  

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Тамара Николаевна, пожалуйста, к кому 

Ваш вопрос? 
 
КАЗАНЦЕВА. У меня к руководству МЧС. Я хотела бы, вот у нас в 

постановлении имеется такой пункт, что мы должны инвентаризировать аварийно-
спасательное оборудование, необходимое для тушения пожаров, и обеспечивать 
материально-техническое обеспечение вот пожарной безопасности. 

Я приведу конкретные примеры. В Староалександровском сельском 
поселении, там много деревень есть, значит, пост пожарный, есть одна пожарная 
машина, и эта пожарная машина неисправна, и пожарники, как мне там люди 
образно говорили, жители, бегут быстрее, чем машина, и попробуйте затушить 
пожар, если он где-то возникнет, потому что она просто туда может просто даже и 
не доехать. 

Хотелось бы узнать, каким образом, будет ли обеспечена в ближайшее 
время замена этой машины и вообще, как в других поселениях решаются эти 
проблемы? 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Я Алехина-то не вижу в зале, кто будет отвечать? 

Пожалуйста, Зиневич Сергей Владимирович. 
 
ЗИНЕВИЧ. Я хотел бы пояснить, что у нас, для того чтобы выполнялся 

норматив федерального законодательства по пожарной безопасности, а есть 
такой норматив, т.е. 10-минутное прибытие в городе и 20-минутное в сельских 
населенных пунктах, у нас существует 170 отдельных постов пожарной охраны, 
которые выполняют указанный норматив.  

Ну, в частности, по Новоалександровке мы посмотрим и конкретно 
разберемся в ситуации, но я не допускаю, чтобы машина не стояла в боевом 
расчете. Если происходит какая-то неисправность, то резервная техника вводится 
и в обязательном порядке должна реагировать. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Владимирович. Больше вопросов нет. 

Выступающих, я так понял, что тоже нет. 
Принимаем постановление. Предлагается информацию Правительства по 

данному вопросу принять к сведению и принять развернутое такое 
постановление, включающее в себя, правда, не так уж много, два пункта всего-
навсего. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 24. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О НЕДРОПОЛЬЗОВАНИИ 
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, комитет заслушал информацию 

Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской области     
«О недропользовании в Тюменской области». 

В 2016 году за счет средств областного бюджета в рамках реализации 
мероприятий в части недропользования было освоено 14 млн. 641 тыс. руб. 

По состоянию на 1 января 2017 года количество действующих лицензий по 
участкам недр местного значения, а также по участкам недр, полномочия по 
которым переданы по соглашению между Роснедра и Правительством Тюменской 
области, составило 223 лицензии на право пользования участками недр местного 
значения, содержащими общераспространенные полезные ископаемые,            
331 лицензия на право пользования участками недр, содержащими подземные 
воды. 

По итогам года за счет средств недропользователей прирост баланса 
запасов составил: пески – 66,8 млн. куб. метров, глины – 18,9 млн. куб. метров, 
сапропель – 2,1 млн. куб. метров, и подземные воды – 445 куб. метров в сутки. 

За последние годы в Тюменской области добыча песков, глин и торфа 
полностью восполняется вновь разведанными запасами, что свидетельствует об 
обеспеченности региона данными видами минеральных ресурсов. 

В 2016 году проведено 86 надзорных мероприятий. 
На заседании присутствует Злобина Жанна Сергеевна, директор 

Департамента недропользования и экологии Тюменской области, которая сможет 
ответить на дополнительные вопросы. 

Комитетом принято решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять указанную информацию к сведению, а также сформулирован ряд 
рекомендаций по дальнейшей реализации закона. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Вениаминовна. Тамара Николаевна, Ваш 

вопрос, пожалуйста, и сразу скажите, кому он адресован? 
 
КАЗАНЦЕВА. У меня вопрос к Департаменту недропользования. 

Скажите, пожалуйста, где будет у нас добываться на промышленной основе торф 
и озерный сапропель? 

 
ЗЛОБИНА.  По данным Департамента недропользования, мы говорим         

о том, что торфа и сапропеля у нас есть запасы, и их достаточно для 
производства. 

В 2016 году у нас добыча торфа будет идти в Нижнетавдинском районе и в 
Тюменском районе. Добыча сапропеля будет идти непосредственно на                 
о. Большой Нарык и на существующих месторождениях, добыча сапропеля – это в 
Ахманке и в Тараскуле. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросов больше нет. Слово для выступления 
предоставляется Трубину Глебу Александровичу, пожалуйста. 

 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. В законе о недрах написано: 

«Недра в границах территории РФ, включая подземное пространство и 
содержащиеся в недрах полезные ископаемые, являются государственной 
собственностью». 

Получая лицензии на использование этих богатств, владельцы компаний 
должны помнить, что недра остаются собственностью российского народа и 
российского государства. 

Для освоения геостратегически значимых территорий был создан проект 
«Урал промышленный – Урал Полярный», и проект предполагал создание 
уникального инфраструктурного комплекса на базе освоения природно-сырьевых 
ресурсов Полярного, Приполярного Урала и строительство опорной транспортной 
энергетической структуры. Но на днях в СМИ появились сообщения, что данный 
проект был закрыт на генеральной, так сказать, конференции правящей партии, 
на нем поставлен крест, соответственно, возникают определенные вопросы. 

Более 10 лет отчеты данной корпорации мы слышали, но ответов так и не 
услышали. 

Вопросы у меня такие риторические следующие: вернется ли в бюджет      
30 млрд. руб., которые были потрачены на данную корпорацию, будет ли 
проведена счетная проверка, на которой, проверка Счетной палаты, на которой 
мы неоднократно настаивали, многие другие вопросы. 

Потому что недра, идея была хорошая – добывать и получать, но, как 
оказывается сегодня, на этой корпорации поставлен крест и результатов никаких 
нет, поэтому при реализации многих других проектов я надеюсь, что эти проекты 
будут не такие фантомные, а более реалистичные и реализуемые. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше желающих выступить нет. Давайте 

будем принимать постановление.  
Предлагается информацию Правительства принять к сведению и, так 

сказать, высказать ряд рекомендаций в адрес Правительства Тюменской области 
по реализации Закона «О недропользовании в Тюменской области». 

Если нет возражений, предлагается принять постановление в целом. 
Кто за данное предложение,  прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 25. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ АНТИМОНОПОЛЬНОЙ 

СЛУЖБЫ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ПРАКТИКЕ ВЫЯВЛЕНИЯ 
НАРУШЕНИЙ АНТИМОНОПОЛЬНОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА ПРИ 

ФОРМИРОВАНИИ ЦЕН НА ТОВАРЫ, РАБОТЫ, УСЛУГИ 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, на комитете была заслушана 

информация Управления Федеральной антимонопольной службы по Тюменской 
области о практике выявления нарушений антимонопольного законодательства 
при формировании цен на товары, работы, услуги. 

За последние 3 года, с 2014 по 2016 год, по статье 10 Федерального закона 
«О защите конкуренции» о запрете на злоупотребление хозяйствующим 
субъектом доминирующим положением Тюменским региональным управлением 
Федеральной антимонопольной службы было возбуждено 32 дела и из их общего 
количества 40% – это дела по фактам нарушения порядка ценообразования, в 
большинстве случаев в сфере поставки электроэнергии. 

По итогам рассмотрения информации комитетом предлагается принять ее к 
сведению. В проекте постановления предложены рекомендации по дальнейшей 
деятельности управления. 

Прошу поддержать решение комитета. 
На заседании присутствует Веретенников Игорь Валерьевич, руководитель 

Управления Федеральной антимонопольной службы по Тюменской области, он 
может ответить на дополнительные вопросы. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, есть ли вопросы? Нет вопросов. 

Желающие выступить? Тоже нет. Принимаем постановление. 
Предлагается информацию Управления Федеральной антимонопольной 

службы по Тюменской области о практике выявления нарушений 
антимонопольного законодательства при формировании цен на товары, работы, 
услуги принять к сведению, ну а постановление принять предлагается в целом. 

Если нет возражений, ставлю вопрос на голосование. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 26. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ РОССЕЛЬХОЗНАДЗОРА ПО ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ, ЯМАЛО-НЕНЕЦКОМУ И ХАНТЫ-МАНСИЙСКОМУ АВТОНОМНЫМ 

ОКРУГАМ ОБ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ НАДЗОРА ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ 
ВЫПОЛНЕНИЯ МЕРОПРИЯТИЙ ПО СОХРАНЕНИЮ И ВОСПРОИЗВОДСТВУ 

ПЛОДОРОДИЯ ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ 
 

 
КОВИН. Уважаемые депутаты, об информации Управления 

Россельхознадзора по Тюменской области, ЯНАО и ХМАО по надзору за 
соблюдением выполнения мероприятий по сохранению и воспроизводству 
плодородия земель сельхозназначения. 

Вашему вниманию представлена, и она имеется у вас на руках, полная, я 
бы сказал, объемная информация. Кроме того, она представлена не только то, 
что было по традиции – Россельхознадзора и другими службами, в том числе 
федерального значения, но и что, скажем так, отрадно, муниципальными 
образованиями и также очень объемная – Советом муниципальных образований. 

При необходимости на вопросы, если появятся, могут ответить начальник 
отдела земельного надзора Управления Россельхознадзора Скрементов Сергей 
Александрович. 

Комитет принял решение, оно имеется у вас, прошу поддержать решение 
нашего комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Селюков 

Михаил Викторович, Ваш вопрос и скажите, кому адресован. 
 
СЕЛЮКОВ. Видимо, представителю Россельхознадзора. Вот в Вашей 

информации за совершение правонарушений в сфере государственного 
земельного надзора наложено административных штрафов на общую сумму 
порядка 7 млн. руб., из которых в бюджеты различных уровней взыскано порядка 
4,5 млн. руб., или 63,8% от суммы наложенных штрафов. 

Вот у меня в связи с этим вопрос: в связи с чем связан низкий процент 
взимания административных штрафов за выявленные правонарушения? 

 
КОРЕПАНОВ. Сергей Александрович, Россельхознадзор, пожалуйста. 
 
СКРЕМЕНТОВ. Добрый день! Ситуация довольно-таки банальная. Для 

взыскания штрафа требованиями законодательства у нас предусмотрен срок 
добровольной уплаты – это 60 суток с момента привлечения лица к 
административной ответственности, с момента получения постановления о 
привлечении к административной ответственности. 

В этой ситуации сроки добровольной оплаты штрафа, соответственно, 
затягиваются, в связи с этим процент взыскания штрафа такой. 

При наступлении сроков истечения уплаты штрафа добровольно нами 
принимаются меры по передаче материалов для принудительного взыскания 
Федеральной службой судебных приставов. 
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КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Коллеги, вопросов больше нет, желающих 
выступить тоже нет. Принимаем постановление. 

Предлагается информацию Управления Россельхознадзора по данному 
вопросу принять к сведению, ну и постановление принять в целом, оно довольно 
объемное, включает в себя 4 пункта. 

Если нет возражений, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 27. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О РАЗВИТИИ 

ИНЖЕНЕРНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ НА СЕЛЕ (ГАЗИФИКАЦИЯ, 
ВОДОСНАБЖЕНИЕ, ДОРОГИ) 

 

 
КОВИН. Уважаемые коллеги, об информации Правительства 

Тюменской области о развитии инженерной инфраструктуры на селе, имеется в 
виду газификация, водоснабжение и дороги. 

Реализация мер по развитию инженерной инфраструктуры в сельской 
местности проводится, происходит, и мы тоже об этом не раз с вами 
рассматривали по ряду программ, я тоже позволю их озвучить. 

Первое – это основные направления развития ЖКХ. 
Второе – энергосбережение и повышение энергоэффективности. 
Третье – развитие транспортной инфраструктуры и также подпрограмма 

газификации Тюменской области согласно заключенному договору, и реализуется 
«Газпром газораспределение Север» за счет внебюджетных источников. 

У вас имеется подробная информация, то, что нам представило 
Правительство Тюменской области. 

Кроме того, сегодня у нас присутствует на нашем заседании Чистяков 
Андрей Николаевич, зам. начальника ГУСа Тюменской области, а также Майер 
Алексей Викторович, зам. директора Департамента ЖКХ Тюменской области. При 
необходимости они могут ответить на вопросы, если они у нас появятся. 

Комитет рассмотрел данную информацию и предлагает для Думы принять 
решение, которое имеется также у вас на руках. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. У нас Зайцев задает вопрос, пожалуйста, 

сразу скажите, кому вопрос адресован. 
 
ЗАЙЦЕВ. К представителям ГУСа. В рамках программы газификации в 

2016 году удалось добиться существенных результатов, многие сельские 
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территории сегодня газифицируются, а также у многих появилась реальная 
надежда получить газ в недалеком будущем. 

Но вопрос в следующем: цена для потребителя газа постоянно 
увеличивается. На сегодняшний день цена за 1 куб потребленного газа 
составляет более 4 тыс. руб., соответственно, есть основание полагать, что чем 
больше денег вкладывается в инфраструктуру газового хозяйства, тем газ 
становится для населения дороже, так ли это? 

 
ЧИСТЯКОВ. К сожалению, проблема газификации – все-таки Департамент 

жилищного хозяйства, наверно, Алексею Викторовичу вопрос. 
 
МАЙЕР А.В. Добрый день! На самом деле наша программа газификации 

как раз и сформирована исходя из принципа эффективной газификации, т.е. вот 
эти расходы, которые тратятся на газификацию, на строительство новой 
инфраструктуры, не должны в итоге привести к убыткам и, соответственно, росту 
тарифа на транспортировку, однако я хочу напомнить, что тариф на передачу 
газа, он регулируется все-таки на федеральном уровне, поэтому напрямую мы, 
Тюменская область, тарифный орган Тюменской области, в этом не участвуем. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо, Алексей Викторович. Больше вопросов 

нет. Слово для выступления предоставляется Коневу Юрию Михайловичу. 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, мы на комитете рассматривали вопрос, и 

на комитете выступал, но я бы хотел еще сказать несколько слов, после того 
прошло совещание в Москве, где выступал руководитель департамента развития 
Минсельхоза. Там есть большая программа по сельскому дорожному 
строительству, выделено 8 млрд. руб. в целом. Нам выделено 71 млн. руб., на 
мой вопрос: почему так мало? – Сколько было от вас заявок оформлено, столько 
получили денег. 

Поэтому у меня убедительная просьба все-таки использовать средства 
федеральные и в соответствии с этим я хотел бы обратить внимание ГУСа на то, 
чтобы ну, наверное, как-то посмотреть и больше подготовить документов, для того 
чтобы получить деньги федеральные для сельского дорожного строительства. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо, Юрий Михайлович. Слово для 

выступления предоставляется Трубину Глебу Александровичу. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, не могу не 

отметить в рамках данного вопроса ситуацию, которая длительное время 
складывается в Ишимском районе и в самом г. Ишиме. Развитие инженерной 
инфраструктуры, в частности дорог, неразрывно связано с благоустройством, 
уборкой и благоустройством занимаются организации разных уровней. 

Поводом выступления послужил следующий факт, и ко мне неоднократно 
люди обращались, что полное игнорирование требований госстандартов и 
правил, обеспечивающих надлежащее состояние автодорог общего пользования 
со стороны подрядных организаций, наличие неблагоприятных дорожных условий, 
создающих небезопасные условия вождения для водителей автотранспортных 
средств, образование снежных валов высотой, превышающих 80 см, заужение 
проезжей части по обеим сторонам дороги более чем на 1 метр из-за большого 
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скопления снега, и люди обеспокоены в Ишиме, в Ишимском районе, что это 
может привести к тем печальным событиям, которые были в апреле 16-го года.  

И напоминаю, что на сегодняшний день жители Ишима обеспокоены 
ситуацией и у них нет понимания, и отсутствие четкого графика, и периодичности 
уборки улиц, ну, например, таких как Артиллерийская, Республики в г. Ишиме, или 
каких-то других второстепенных. 

Считаю, дополнительно необходимо обратить внимание и провести 
проверку в отношении подрядных организаций, задействованных при выполнении 
работ по содержанию автодорог общего пользования в зимний период времени на 
предмет выполнения соответственных требований федерального закона и других 
законов, потому что если снег не вывозить, если снег будет на дорогах, то помимо 
того что это создает небезопасность передвижения автотранспорту, люди очень 
обеспокоены, что могут повториться печальные последствия. 

Поэтому я призываю, чтобы внимательней наши службы контролирующие 
обратили как раз в сторону Ишима и Ишимского района. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Глеб Александрович. Слово предоставляется 

Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я бы хотела продолжить тему дорог и обратиться, 

значит, тоже к ГУСу по вопросу д. Яузяк Абатского района. Значит, в деревне 
проживают люди, которые живут за счет того, что сдают молоко, значит, 
некоторые держат по 11 – 12 коров, что очень даже хорошо, и молодые семьи, но 
в самой деревне дороги нет.  

Мы уже обращались в ГУС, и к Президенту, и сами они пишут, направляют 
на электронную почту общественной приемной Президента, но идут одни отписки: 
один километр дороги сделать не можем. Они не требуют асфальта, нужна просто 
отсыпка этой дороги. 

Я хотела бы еще раз призвать представителей ГУСа изыскать возможность 
отсыпать эту дорогу, 1 км, хотя бы снятым асфальтом разровнять ее, чтобы люди 
не по колено в грязи молоко возили во фляге на сдачу, а чтобы они спокойно 
могли дойти до пункта приема молока. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Коллеги, больше 

желающих выступить нет. Принимаем постановление. 
Владимир Ильич, пожалуйста. 
 
УЛЬЯНОВ. Тамара Николаевна затронула мой избирательный округ, 

Абатский район, и речь идет о сельской дороге, которая является муниципальной, 
и, к сожалению, управление строительства не может финансировать 
муниципальные объекты. 

Здесь мы решим так вопрос, я с главой администрации переговорю, чтобы 
включили в план 17-го года, попытались по крайней мере отщебенить этот участок 
дороги за счет трансфертов, которые, возможно, могут быть, могут поступить из 
Правительства Тюменской области. Так, чтобы они напрямую, к сожалению, не 
могут. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо, Владимир Ильич. Коллеги, принимаем 

постановление. 
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Предлагается информацию Правительства принять к сведению и 
рекомендовать Правительству Тюменской области рассмотреть возможность 
увеличения объемов газификации объектов сельхозпроизводства, дорожного 
строительства, благоустройства сельских территорий и ремонта дорог.  

Вот такое постановление предлагается принять. 
Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 28. 
 

 
ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  

К МИНИСТРУ ТРАНСПОРТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ М.Ю. СОКОЛОВУ  
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В НОРМАТИВНЫЕ ПРАВОВЫЕ АКТЫ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, РЕГУЛИРУЮЩИЕ ПЕРЕВОЗКУ ДЕТЕЙ (В ЧАСТИ 
ТРЕБОВАНИЙ К ТРАНСПОРТНЫМ СРЕДСТВАМ ДЛЯ ПЕРЕВОЗКИ ДЕТЕЙ) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, за 11 месяцев 2016 года согласно данным 

ГИБДД МВД России в ДТП погибло 636 детей, ранения получили 18 тыс.             
890 детей. 

Одним из последних резонансных случаев массовой гибели детей в ДТП 
стала авария на трассе Р-404 Ханты-Мансийск – Тюмень 4 декабря 2016 года, 
произошедшая в вечернее время с участием автобуса, перевозившего детей. 

Эта трагедия еще раз показала, что комплекс мер, предпринимаемых для 
обеспечения безопасности, должен быть исчерпывающим и учитывать все 
имеющиеся возможности для предупреждения несчастных случаев на дорогах с 
участием детей. 

В проекте обращения к Министру транспорта РФ сформулировано 
предложение – рассмотреть возможность внесения изменений в действующие 
нормативно-правовые акты РФ, которые регулируют перевозку детей, 
предусматривающие оборудование автобусов, используемых для перевозки групп 
детей, проблесковыми маячками желтого или оранжевого цветов для 
предупреждения других участников дорожного движения о необходимости 
проявления повышенной осторожности и внимания. Такие маячки не дают 
преимущества, но в то же время повышают внимание. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять указанное обращение. Прошу поддержать решение комитета. 

И хочу дополнить, что в Тюменской области началось уже укомплектование 
детских автобусов вот такими проблесковыми маячками. 
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КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Предлагается принять постановление следующего характера: принять 

обращение Тюменской областной Думы к Министру транспорта РФ Соколову, 
направить настоящее постановление и указанное обращение Министру 
транспорта РФ Соколову, обратиться к законодательным органам с просьбой 
поддержать, ну и контроль возложить на комитет по экономической политике и 
природопользованию, конкретно – на председателя Лосеву. 

Если нет возражений, предлагается такое постановление принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 29. 
 
 

ОБ ОБРАЩЕНИИ ДУМЫ ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА – 
ЮГРЫ К МИНИСТРУ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  

В.А. КОЛОКОЛЬЦЕВУ, МИНИСТРУ ТРАНСПОРТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
М.Ю. СОКОЛОВУ ПО ВОПРОСУ ВНЕСЕНИЯ В ФЕДЕРАЛЬНОЕ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО ИЗМЕНЕНИЙ, НАПРАВЛЕННЫХ НА ПОВЫШЕНИЕ 
БЕЗОПАСНОСТИ ОРГАНИЗОВАННОЙ ПЕРЕВОЗКИ ГРУПП  

ДЕТЕЙ АВТОБУСАМИ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел обращение 

Думы ХМАО – Югры к Министру внутренних дел РФ Колокольцеву и Министру 
транспорта РФ Соколову по вопросу внесения в федеральное законодательство 
изменений, направленных на повышение безопасности организованной перевозки 
групп детей автобусами. 

Предлагается поддержать обращение Думы ХМАО – Югры, указав в 
постановлении на некоторые предложения, которые могут вызвать затруднения 
при их реализации на практике. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Вопросы к Фуату Ганеевичу, желающие 

выступить? Нет. Принимаем постановление. 
Предлагается поддержать обращение и вместе с тем отметить, что ряд, 

значит, моментов вызовет сложности при реализации отдельных положений этого 
обращения. 
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Кто за принятие постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 30. 
 

 
О НАЗНАЧЕНИИ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  
ПРИ РАССМОТРЕНИИ ПРОЕКТОВ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ЗАКОНОВ, ВНЕСЕННЫХ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМОЙ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект постановления предлагается принять в целях 

реализации части 6 статьи 143 Регламента областной Думы, которой 
установлено, что представитель в Госдуме назначается постановлением 
областной Думы из числа депутатов областной Думы текущего созыва. 

Проектом предлагается назначить представителем в Госдуме ФС РФ при 
рассмотрении проектов федеральных законов, внесенных областной Думой, 
Ульянова Владимира Ильича. 

Комитет предлагает принять соответствующее постановление. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Нет.  
Кто за то, чтобы назначить нашим представителем в Госдуме Ульянова 

Владимира Ильича, а постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  6 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 31. 
 

 
О ПЛАНЕ МЕРОПРИЯТИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2017 ГОД  
ПО РЕАЛИЗАЦИИ ПОСЛАНИЯ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  
В.В. ПУТИНА ФЕДЕРАЛЬНОМУ СОБРАНИЮ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  

2016 ГОДА 
 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, в соответствии со сложившейся 

практикой, как правило, после послания Президента и после послания 
Губернатора мы разрабатываем мероприятия, направленные на реализацию того 
и другого документа. 

Практика работы такова: мы обращаемся в комитеты, обращаемся во 
фракции, они дают свои предложения, на основании этого формируется общий 
план мероприятий. Вот такой план мероприятий подготовлен. Он согласован со 
всеми структурными подразделениями. 

Если нет возражений, предлагается утвердить план мероприятий и снять с 
контроля постановление по аналогичному посланию Президента, поскольку оно 
выполнено в значительной степени, ну и контроль возложить на меня как 
председателя Думы. 

Если нет вопросов и желающих выступить, предлагаю принять это 
постановление. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 32. 
 
 

О ПЛАНЕ МЕРОПРИЯТИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2017 ГОД ПО 
РЕАЛИЗАЦИИ ПОСЛАНИЯ ГУБЕРНАТОРА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

В.В. ЯКУШЕВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ «О ПОЛОЖЕНИИ ДЕЛ  
В ОБЛАСТИ И ПЕРСПЕКТИВАХ ЕЕ РАЗВИТИЯ» (2016 ГОД) 

 

 
КОРЕПАНОВ. Аналогичная ситуация по плану мероприятий, 

направленных на реализацию послания Губернатора области. Предложения тоже 
дали комитеты, дали фракции, дали депутаты. 

Предлагается утвердить план мероприятий, снять с контроля 
постановление по предыдущему посланию Губернатора, ну и контроль за 
реализацией вновь принятых мероприятий возложить на меня как председателя 
Думы. 
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Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 33. 

 
 

О ПОЛОЖЕНИИ О КОМИТЕТЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
ПО СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКЕ 

 
 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, в новой редакции подготовлено 

Положение о комитете Тюменской областной Думы по социальной политике. 
В данном случае речь идет о некой дополнительной регламентации 

отдельных вопросов, связанных с деятельностью комитета, структурировании 
отдельных норм. Безусловно, сегодня действующее положение есть и регламент, 
которым мы руководствуемся, но вот назрела необходимость в новой редакции 
подготовить основополагающий для комитета документ. Мы это сделали. На 
комитете рассмотрели, приняли и просим поддержать решение комитета, принять 
соответствующее постановление по данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. К Валерию Николаевичу есть вопросы, коллеги? 

Желающие выступить? Нет.  
Предлагается принять постановление и утвердить Положение о комитете 

Тюменской областной Думы по социальной политике. Если нет возражений, 
ставлю вопрос на голосование. 

Кто за принятие этого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 34. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО ВОПРОСАМ ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИКИ  

И РЕГЛАМЕНТНЫМ ПРОЦЕДУРАМ 
 

 
НЕФЕДЬЕВ. Уважаемые коллеги, данный проект постановления областной 

Думы разработан в соответствии с Законом Тюменской области «Об основах 
организации деятельности Тюменской областной Думы» и в целях приведения 
норм Положения в соответствие с изменившимся законодательством. 

Проектом постановления предлагается включить вопросы в ведение 
постоянной комиссии – обеспечение организации деятельности Совета при 
Тюменской областной Думе по повышению правовой культуры, юридической 
грамотности населения Тюменской области, а также ряд положений привести в 
соответствие со статьей 20 Регламента Тюменской областной Думы. 

Постоянная комиссия рекомендует депутатам поддержать предложенный 
проект постановления областной Думы. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу в целом, 

прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 35. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ НА 2017 ГОД 
 

 
НЕФЕДЬЕВ. Уважаемые коллеги, постоянная комиссия предлагает внести 

в План работы Тюменской областной Думы на 2017 год изменения, дополнив 
подраздел «Подготовка и проведение заседаний областной Думы, комитетов, 
постоянной комиссии, Совета Тюменской областной Думы, других мероприятий» 
раздела 6 «Организационная деятельность» пунктом 10.1 следующего 
содержания: «Проведение заседания Совета при Тюменской областной Думе по 
повышению правовой культуры, юридической грамотности населения Тюменской 
области», определив ответственными за подготовку Нефедьева Владимира 
Александровича и Мишунину Алену Александровну. Срок исполнения – не реже 
одного раза в полугодие. 
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Постоянная комиссия рекомендует депутатам поддержать предложенный 
проект постановления областной Думы. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни 

тех, ни других. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 36. 

 
 

О СНЯТИИ С КОНТРОЛЯ ПОСТАНОВЛЕНИЙ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, вы знаете, что те постановления, 

которые мы принимаем, мы анализируем их выполнение, готовят комитеты 
предложения, связанные и с аналитикой того, как выполняются постановления, и 
предлагают или продлить срок исполнения постановления, или снять его с 
контроля.  

В частности, по тем постановлениям, которые у вас, предлагается снять с 
контроля, есть решения соответствующих комитетов, есть информация о их 
выполнении. 

Есть ли вопросы, желающие выступить по данному вопросу? Если нет, то 
предлагается снять с контроля перечисленные постановления и постановление 
принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 37. 
 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- ГЕРАСИМЕНКО ТАТЬЯНЫ ВИКТОРОВНЫ 
- ПРОКОПЬЕВА ДМИТРИЯ ВЛАДИМИРОВИЧА 
- УСМАНОВОЙ ФАТИМЫ НУРИАХМЕТОВНЫ 
- ВОСТРЫХ ГАЛИНЫ МИХАЙЛОВНЫ 
- ГАРАНИНОЙ ТАТЬЯНЫ ПАВЛОВНЫ 
- ГОРИНОЙ ОЛЬГИ ДМИТРИЕВНЫ 
- ДЕМЧЕНКО-АНОХИНОЙ АЛЛЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ЖИДЕЛЕВОЙ СВЕТЛАНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- КАЗАКОВОЙ НИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- КРАВЕЦ СВЕТЛАНЫ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- НЕУМОЕВОЙ СВЕТЛАНЫ ГЕННАДЬЕВНЫ 
- НОВГОРОДЦЕВОЙ ВЕРЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ШУСТОВОЙ ИРИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ШУШАКОВА ЮРИЯ МИХАЙЛОВИЧА 
- ГУЛЬТЯЕВОЙ ЕЛЕНЫ ПАВЛОВНЫ 
- НИКОЛАЕВА АНДРЕЯ СЕРГЕЕВИЧА 
- БОГОЛЮБОВОЙ ОЛЬГИ СЕРГЕЕВНЫ 
- ПЕЛЕНЕВОЙ ТАТЬЯНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
 
 

КОРЕПАНОВ. У нас с вами уже сложилась такая практика: если по 

какой-то из кандидатур есть замечания, мы по ней будем голосовать отдельно, 
если нет, то голосуем списком по всем внесенным кандидатурам на награждение 
почетными грамотами Тюменской областной Думы. 

Есть ли замечания по каким-то кандидатурам? Замечаний, я так понял, что 
нет. 

Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры наградить Почетной грамотой 
Тюменской областной Думы, прошу проголосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, все вопросы, включенные в повестку дня, 

рассмотрены. Есть ли замечания ко мне по порядку ведения заседания Думы? 
Замечаний нет. 

Хотел бы довести до вашего сведения, что очередное, следующее 
заседание у нас нашей Думы состоится согласно плану 16 марта 2017 года, 
поэтому просьба таким образом планировать свою работу, чтобы по возможности 
принять участие в этом заседании. 
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На этом объявляю очередное, 6-е заседание Тюменской областной Думы   
6-го созыва закрытым (звучит гимн). 
 
 
 
Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    И.Н. Будишева 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 

 
 


